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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Causa delincuencia arribo de emigrantes  

El crimen organizado ha provocado que los centroamericanos cambien sus rutas 
migratorias y decidan entrar a ciudades como Tehuacán, Ciudad Serdán y Puebla a pedir 
dádivas para continuar su camino; sin embargo, de 200 que transitan diariamente por el 
estado entre tres y cuatro se quedan a trabajar por un tiempo, y uno o dos se establecen, 
informó Ricardo Andrade, presidente de la Fundación Pies Secos. (El Sol de Puebla) (sic) 

  

  

 
 

Perfilan candidatura de unidad en el PRI 

Excepto el ex presidente municipal de Puebla y actual diputado federal, Enrique Doger 
Guerrero, los cinco aspirantes a la candidatura del Revolucionario Institucional (PRI) a la 

alcaldía poblana se sumaron a la aspiración del ex rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez. (Heraldo) 

   

 

 

Vigilaran juntas auxiliares 
Cada una de las 17 juntas auxiliares de la capital contará con una patrulla que vigilará las 
calles para resguardar a la población de la delincuencia. (Síntesis) 

  

 

 

Enrique Agüera garantiza el triunfo priista: Chidiac 
Jorge Estefan Chidiac exhortó a los priistas a respaldar la candidatura de Enrique Agüera 
Ibáñez a la presidencia municipal de Puebla, porque es el aspirante que tiene el perfil 

para gobernar la capital poblana. (Intolerancia) 

  
 

 

Habrá multas electrónicas a automovilistas  
Las carreteras estatales de la zona metropolitana de Puebla y Atlixco, Tecali de Herrera, 
Izúcar de Matamoros, Tehuacán y Teziutlán son las que en los últimos años han 
registrado un importante incremento de accidentes automovilísticos, principalmente 

durante la temporada vacacional de Semana Santa. (Milenio digital) 
  
 

 

Exige Enrique Doger seis posiciones al PRI antes de declinar 
El diputado federal del PRI Enrique Doger Guerrero se encuentra en negociación con el 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Fernando Moreno Peña, para que se sume 
a la candidatura de unidad a la alcaldía de Puebla de Enrique Agüera Ibáñez. (La Jornada 
de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Suman 15 denuncias por uso de Oportunidades con fines electorales 
La delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) presentó 15 
denuncias por uso electoral del programa Oportunidades durante la campaña federal de 
2012, informó su actual directora, Nancy de la Sierra Arámburo. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle puso en marcha obras de concreto en San Francisco Totimehuacan 

Con una inversión de 4 millones de pesos, bajo el esquema Peso a Peso, el gobernador 
Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez dieron inicio a la pavimentación con 
concreto hidráulico de las calles aledañas al zócalo de la junta auxiliar San Francisco 
Totimehuacan. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ningún funcionario ha solicitado licencia: RMV 

Ningún secretario estatal ha solicitado licencia para separarse de sus funciones con el fin 

de buscar un cargo de elección popular en las elecciones de este 2013, informó el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Regidores y la secretaria general del ayuntamiento de Puebla también 
chapulinean 
Siete regidores han conseguido licencia del cabildo para separarse de su cargo, mientras 
que la secretaria general del ayuntamiento, Leonor Popócatl, renunció definitivamente 
con el objeto de participar en las elecciones del próximo 7 de julio. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Ganan micros al GDF 
Los microbuseros le ganaron al GDF, pues fuera de los plazos de ley les aprobó un alza de 
33% en tarifas con sólo la promesa de mejorar el servicio. (Reforma) 

  
 

 
Sólo 2 comisiones discutirán reforma Telecom en senado 
La Mesa Directiva del Senado prevé asignar la minuta sobre la reforma a 
telecomunicaciones a las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos 
Primera. (El Universal) 

 
 

 

 
La CNTE dobla a Cue; impone plan educativo  

La sección 22, adherida a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), logró doblegar al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, al imponer su plan de 
educación y de autoevaluación tras 48 horas de movilizaciones y protestas callejeras, que 

implicaron la toma de casetas de la autopista Oaxaca-México, marchas, mítines, cierre 
bloqueo de negocios y plazas comerciales. (Milenio digital)  

  
 

 

Autorizan alza  de un peso en el Metrobús y micros 

El Gobierno del Distrito Federal anunció que a partir del miércoles 3 de abril aumenta un 
peso la tarifa de microbuses, autobuses, corredores viales y Metrobús; mientras el 
banderazo de los taxis libres, de sitio y radiotaxis subirá dos pesos más 14 centavos en 
promedio cada 250 metros o 45 segundos. (La Jornada) 

  
 

 

Competencia y firmeza: lecciones sobre telcos desde el Sur 
Aunque los mercados no son comparables, algunas políticas aplicadas en América Latina 

pueden servir de guía para aumentar la competencia, hacer más eficiente la industria y 
fortalecer la regulación de las telecomunicaciones en beneficio de los consumidores. (El 

Economista Digital) 
  
 

 

Desaparece consejo ciudadano de PGR 
El procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, determinó la desaparición del 
Consejo de Participación Ciudadana, instancia que fue creada en el año 2002, durante la 

administración del ex presidente Vicente Fox. (Crónica Digital) 
  
 

 

Quiebran 124 municipios en cuatro estados; diagnóstico del PRI sobre deuda 
En los dos últimos meses del año pasado, 124 municipios de Chiapas, Guerrero, Jalisco y 
Querétaro se declararon “en quiebra” como consecuencia del irresponsable manejo de las 

finanzas públicas, advirtió el PRI en la Cámara de Diputados. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Arrancan RMV y ERP programa de intervención en juntas auxiliares   

En San Francisco Totimehuacán, inició el programa de intervención en juntas auxiliares de la capital, en donde 
además de obras de rescate se instalarán módulos de vigilancia para reforzar la seguridad de sus habitantes. El 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, pusieron en marcha la 
pavimentación de concreto hidráulico en el zócalo de San Francisco Totimehuacán, con lo cual arrancó el 
programa de rescate de localidades bajo el esquema Peso a Peso. En el acto el mandatario estatal anunció que se 
invertirán recursos del programa federal para la prevención del delito para la instalación de módulos de vigilancia.  
(Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926920.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Confía Eduardo Rivera en el triunfo del PAN en las próximas elecciones 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el PAN ganará las elecciones del 7 de julio a su 
antiguo adversario el PRI, ya que existen las condiciones políticas para vencerlo más allá de candidatos. En 
entrevista, el edil panista subrayó que Acción Nacional lleva una ventaja de 15 puntos porcentuales al tricolor 
pero, además, los buenos gobiernos de  Acción Nacional aportarán para que la brecha se amplíe. "Por supuesto, 

por supuesto (que le ganarán al PRI), un  proceso electoral tiene ese escenario y me parece que hay las 
condiciones políticas para poderle ganar, eso es una opinión mía, la decisión la tiene los ciudadanos", señaló. 
(Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Invierten RMV y Rivera 4 mdp en pavimentación de calles en Totimehuacan 

Con una inversión conjunta de cuatro millones de pesos, esta mañana el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas y el edil de la capital Eduardo Rivera Pérez, dieron el banderazo de inicio de pavimentación con 
concreto hidráulico de calles de alrededor del zócalo de San Francisco Totimehuacán. En esta junta auxiliar, serán 
intervenidas tres calles, las cuales desde hace varios años nadie les había invertido un peso, según el mandatario 
local, quien reiteró apoyo al gobierno de la capital para seguir ejecutando obras en las colonias de la ciudad. 
(Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50149 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aventaja el PAN 15 puntos al PRI: Eduardo Rivera  

Existen las condiciones para ganar las elecciones del 7 de julio, toda vez que el PAN lleva una ventaja de 15 
puntos en las últimas encuestas, aseguró el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, 
el edil panista señaló que el panorama de cara al proceso electoral es favorable para su partido, ya que hay las 
condiciones políticas para poderlas ganar. "Las condiciones políticas electorales que se tienen hoy en Puebla 
capital son históricas y más óptimas como nunca antes las ha habido, lo que quiero decir es que si hoy las 
encuestas evaluaran a los gobiernos y a los partidos,  el PAN como nunca antes en la historia está mejor 
evaluado", señaló. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50157 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rubén Islas, nuevo secretario general del ayuntamiento de Puebla 
Ante la renuncia de Leonor Popócatl a la Secretaría General del ayuntamiento de Puebla, su lugar fue ocupado por 
Rubén Ezequiel Islas Contreras. Formación profesional: Licenciado en Derecho por la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla. Como Servidor Público ha ocupa cargos como Vocal Ejecutivo representante del 
Consejo Coordinador Empresarial en el Comité Estatal de Adjudicaciones de Gobierno del Estado en el año 2004. 
Gerente Jurídico del Consejo Coordinador Empresarial 2004-2005; Asesor de Estudios y Proyectos Jurídicos de la 

Fracción del PAN a la LVI Legislatura en el Congreso del Estado 2005-2008. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38159:rub%C3%A9n-islas-nuevo-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926920.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50149
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50157
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38159:rub%C3%A9n-islas-nuevo-secretario-general-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Regidores y la secretaria general del ayuntamiento de Puebla también chapulinean 
Siete regidores han conseguido licencia del cabildo para separarse de su cargo, mientras que la secretaria general 
del ayuntamiento, Leonor Popócatl, renunció definitivamente con el objeto de participar en las elecciones del 
próximo 7 de julio. Del Partido Acción Nacional deja su posición en el cabildo Pedro Gutiérrez, quien aspira a ser 
candidato a diputado. También se separa de la Secretaría General del ayuntamiento, su compañera de partido, 
Leonor Popócatl. Del Revolucionario Institucional, los interesados en ir al Congreso del estado son: Sandra 

Montalvo, Octavio Castilla Kuri y Julio César Sánchez Juárez. En tanto, pidieron licencia Arturo Loyola y David 
Méndez del PRD. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-
invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125 

 

 
 

NG PUEBLA 

 AN en condiciones de ganarle al PRI: Rivera 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla tiene las bases y condiciones para ganarle al Revolucionario 
Institucional (PRI) en los comicios del próximo 7 de julio, donde se elegirán a presidentes municipales y diputados 
locales, aseguró Eduardo Rivera Pérez, edil capitalino, quien subrayó que la última decisión la tendrá la 
ciudadanía. “Si hoy la encuestas evaluaran la calidad de los gobiernos, así como de los partidos políticos, los 

gobiernos que encabeza Acción  Nacional, nunca en la historia de Puebla habían estado tan bien evaluados, 
situación que le permitiría ganarle al PRI, aunque al final de cuentas serán los propios ciudadanos quienes así lo 
determinen”, refirió. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52563en-condiciones-de-ganarle-al-pri-rivera#.UVK_TpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Se manifiesta Antorcha Campesina por falta de obras 
Un grupo de integrantes de la Organización Antorcha Campesina, realizaron un plantón a las afueras del Palacio 
Municipal como protesta por su inconformidad con los incumplimientos del gobierno municipal, encabezado por 
Eduardo Rivera Pérez, sobre las promesas de otorgarles obras de beneficio social a los agremiados. En 

entrevistado al respecto, Mariano Saavedra Canseco, representante de la agrupación en la capital poblana, señaló 
al Ayuntamiento Capitalino, en especifico al secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, de no 
darles los servicios básicos y obras como: drenaje, alcantarillado, pavimentación de calles y agua potable, en al 

menos 70 colonias de la ciudad. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52546se-manifiesta-antorcha-campesina-por-falta-de-obras#.UVK_w5YfbQw 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Regularizarán colonias del Centro Histórico  
Regularizar colonias, repoblar el Centro Histórico, rescate de vialidades y transporte, proteger zonas naturales y 
crear zonas verdes, es parte de la propuesta del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos del municipio 
de Puebla. El integrante de ese consejo, Francisco Javier Tejeda Ortega, explicó que debe de aprovecharse la 

infraestructura existente en el Centro Histórico de Puebla, pues hay barrios que pueden repoblarse verticalmente, 
generando la coparticipación de empresarios para invertir en vivienda, equipamiento urbano, comercio y hoteles. 

Añadió que desde 1978 hay un proceso de despoblamiento, al pasar de 350 mil habitantes en el Centro Histórico 
a 57 mil 761 personas en 2005. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38159:rub%C3%A9n-islas-nuevo-secretario-general-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/52563en-condiciones-de-ganarle-al-pri-rivera#.UVK_TpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/52546se-manifiesta-antorcha-campesina-por-falta-de-obras#.UVK_w5YfbQw
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 27 de Marzo de 2013 

 
 

 5 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Piden licencia 7 regidores de Puebla para participar en las próximas elecciones 
Siete regidores del municipio de Puebla solicitaron licencia a su cargo por tiempo indefinido y la secretaria general 
del ayuntamiento de Puebla, Leonor Popócatl Gutiérrez, para participar en la contienda electoral de julio próximo. 
Los regidores que solicitaron permiso para ausentarse durante el periodo de campañas son: Sandra Rubí Montalvo 
Domínguez, José Octavio Castilla Kuri y Julio César Sánchez Juárez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI); 
Arturo Loyola González, David Méndez Márquez, del Partido de la Revolución Democrática (PRD); así como Pedro 
Alberto Gutiérrez Varela, del Partido Acción Nacional (PAN), y Roberto Villarreal Vaylón, del Partido Nueva Alianza. 

(Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-licencia-7-regidores-de-puebla-para-participar-en-
las-proximas-elecciones_id_22214.html   
 

 
 
MILENIO  

 Piden licencia 7 regidores para buscar diputaciones  
Siete regidores de la ciudad de Puebla pidieron licencia ante el Cabildo para buscar la candidatura a un cargo de 
elección popular, además de que la secretaria del ayuntamiento, Leonor Popócatl Gutiérrez, presentó su renuncia 
y en su lugar el cuerpo edilicio aprobó que asumiera el cargo Rubén Islas Contreras. Los regidores que se 
separaron del cargo de manera temporal son: Sandra Montalvo Domínguez (PRI), Octavio Castillo Kuri (PRI), Julio 
César Sánchez Juárez (PRI), Arturo Loyola González (PRD), David Méndez Márquez (PRD), Roberto Villareal Bailón 
(Nueva Alianza) y Pedro Gutiérrez Varela (PAN). (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208ce9aa7  
 
MILENIO  

 Aplaza Obra Pública indefinidamente la pavimentación del bulevar Norte 
La pavimentación con concreto hidráulico del bulevar Norte será aplazada por tiempo indefinido, debido a que el 
gobierno estatal y municipal decidieron priorizar el proyecto para la avenida 11 Norte-Sur, debido a que coincidirá 
con la implementación de la segunda línea de la Red de Transporte Articulado (RUTA). El proyecto abarcará de la 
20 a la 140 Poniente, indicó el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208da811d  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Temblores no provocaron daños en la capital poblana: Protección Civil 
Luego de un recorrido que se hizo por edificios públicos, gubernamentales y religiosos, la Dirección de Protección 
Civil Municipal reportó saldo blanco en el municipio de Puebla tras los sismos que se registraron esta mañana, 

informó el director del área, Gustavo Ariza Salvatori. El funcionario municipal agregó que aunque el epicentro fue 
en Guerrero, en el caso de la capital poblana el movimiento telúrico fue casi imperceptible, “se registró este día 
en la capital poblana al filo de las 7:00 horas y el cual después de las labores de supervisión de Protección Civil 
Municipal, precisamos que ninguna estructura de edificios públicos y privados presentaron algún daño”. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/temblores_no_provocaron_danos#.UVI9PxfTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regidores de Puebla dejan su cargo para buscar una diputación local 
Este martes fueron aprobadas por mayoría de votos las solicitudes de licencia al cargo de siete regidores, así 

como la renuncia de la secretaria general del Ayuntamiento, Leonor Popócatl Gutiérrez, misma que deja el cargo a 
partir de este martes. Los regidores que presentaron sus licencias al cargo son los perredistas David Méndez 

Márquez, Arturo Loyola González, los priistas Julio César Sánchez Juárez, Sandra Montalvo Domínguez y Octavio 
Castilla Kuri, el panista Pedro Gutiérrez, así como el aliancista Roberto Villareal Bailón, quienes dieron a conocer 
sus aspiraciones políticas para contender por una diputación local para este proceso. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/regidores_de_puebla_dejan_su_cargo#.UVI9nBfTxJE 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-licencia-7-regidores-de-puebla-para-participar-en-las-proximas-elecciones_id_22214.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-licencia-7-regidores-de-puebla-para-participar-en-las-proximas-elecciones_id_22214.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208ce9aa7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208da811d
http://periodicodigital.com.mx/notas/temblores_no_provocaron_danos#.UVI9PxfTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/regidores_de_puebla_dejan_su_cargo#.UVI9nBfTxJE
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Segob municipal operativos en la zona de pescados y mariscos del Centro Histórico 
Ante la temporada de cuaresma, se incrementa la compra y venta de pescados y mariscos, por lo que la 
Secretaría de Gobernación Municipal reforzará los operativos para regular el comercio establecido de este 
producto en el Centro Histórico, para evitar -como  cada año-,  invadir banquetas y que saquen sus productos a 

las calles. Lo anterior, con la finalidad de que no se obstruya el paso de los peatones que tienen que bajar a las 
calles y corren el riesgo de ser atropellados; además de que se genera un desorden en la circulación vehicular y 

también por cuestiones de higiene. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50150 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno estatal y municipal pavimentarán con concreto hidráulico la 11 Norte-Sur 

Aunque el bulevar Norte se había contemplado  para su pavimentación con concreto hidráulico, este no será 
intervenido debido a que el Ayuntamiento de Puebla junto con el gobierno del estado, determinó pavimentar 
antes el bulevar 11 norte-sur. Al respecto, el Secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez  
Gutiérrez, informó que la decisión de intervenir la 11 norte-sur, tiene que ver con la intención del gobierno de 
Puebla de habilitar la segunda línea de la RUTA en la vialidad. De hecho, la gran concentración  vehicular que  
tiene la vialidad y el costo que representa cada año para el ayuntamiento  el mantenimiento y bacheo de la 11 
Norte-Sur, también fueron otras de las razones, por lo cual se tomó tal decisión. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rubén Islas, nuevo secretario general del ayuntamiento de Puebla 
Ante la renuncia de Leonor Popócatl a la Secretaría General del ayuntamiento de Puebla, su lugar fue ocupado por 
Rubén Ezequiel Islas Contreras. Formación profesional: Licenciado en Derecho por la Universidad Popular 

Autónoma del Estado de Puebla. Como Servidor Público ha ocupa cargos como Vocal Ejecutivo representante del 
Consejo Coordinador Empresarial en el Comité Estatal de Adjudicaciones de Gobierno del Estado en el año 2004. 
Gerente Jurídico del Consejo Coordinador Empresarial 2004-2005; Asesor de Estudios y Proyectos Jurídicos de la 
Fracción del PAN a la LVI Legislatura en el Congreso del Estado 2005-2008. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38159:rub%C3%A9n-islas-nuevo-

secretario-general-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Regidores y la secretaria general del ayuntamiento de Puebla también chapulinean 
Siete regidores han conseguido licencia del cabildo para separarse de su cargo, mientras que la secretaria general 

del ayuntamiento, Leonor Popócatl, renunció definitivamente con el objeto de participar en las elecciones del 
próximo 7 de julio. Del Partido Acción Nacional deja su posición en el cabildo Pedro Gutiérrez, quien aspira a ser 
candidato a diputado. También se separa de la Secretaría General del ayuntamiento, su compañera de partido, 
Leonor Popócatl. Del Revolucionario Institucional, los interesados en ir al Congreso del estado son: Sandra 
Montalvo, Octavio Castilla Kuri y Julio César Sánchez Juárez. En tanto, pidieron licencia Arturo Loyola y David 
Méndez del PRD. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-

invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Leonor Popócatl renuncia a Secretaría General del ayuntamiento 
Leonor Popócatl Gutiérrez, renunció este día a su cargo como secretaria General del ayuntamiento de Puebla, 
encabezado por Eduardo Rivera Pérez, y en su lugar tomó protesta, Rubén Islas Contreras, quien se 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50150
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38159:rub%C3%A9n-islas-nuevo-secretario-general-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38159:rub%C3%A9n-islas-nuevo-secretario-general-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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desempeñaba como secretario Técnico de esta dependencia. “Leonor Popócatl, ya no regresará después de la 
elección, es una decisión que hemos tomado por el bien de la administración y para el cuidado de la Ley 
Electoral”, señaló. En entrevista, el alcalde capitalino, precisó que la renuncia de la que hasta hoy se desempeñó 
como secretaria General del ayuntamiento se debió a que buscará un puesto de elección popular en este proceso, 
sin embargo, reconoció el trabajo de Popócatl Gutiérrez en la actual administración. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43625&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Leonor-Popocatl-
renuncia-a-Secretaria-General-del-ayuntamiento 
 

RETO DIARIO 

 Regidores chapulines pidieron licencias al Cabildo; buscan amarrar candidaturas 

Un total de siete de 21 regidores del ayuntamiento de Puebla solicitaron licencias este día para ausentarse de sus 
cargos con el objetivo de buscar candidaturas a diputaciones locales en el actual proceso político. Por mayoría de 
votos se aprobó otorgar licencias a siete regidores de diferentes partidos políticos, entre los que destacaron, los 
priistas, Sandra Montalvo Domínguez, Octavio Catilla Kuri, Julio César Sánchez Juárez; el panista, Pedro Gutiérrez 
Varela, así como el aliancista y perredistas, Roberto Villarreal Baylón, Arturo Loyola González y David Méndez 
Márquez, respectivamente. Por lo anterior, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, explicó que 

los regidores y presidentes de diversas comisiones de la Comuna capitalina se ausentarán en este proceso 
electoral (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43624&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-
chapulines-pidieron-licencias-al-Cabildo;-buscan-amarrar-candidaturas 
 

RETO DIARIO 

 Comuna iniciará pavimentación en Camino La Libertad luego de ganar litigio 

La próxima semana iniciará la pavimentación con concreto hidráulico del Camino La Libertad, ubicado en la junta 
auxiliar de San Francisco Totimehuacán, señaló el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe 
Velázquez Gutiérrez. Después de más de dos años de no terminar la pavimentación de dicha vialidad, debido a 
que un vecino de la zona aseguró ser el dueño del predio, este día, el funcionario municipal, anunció que en los 
próximos iniciará el mejoramiento de la misma por parte del ayuntamiento capitalino. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43599&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-

iniciara-pavimentacion-en-Camino-La-Libertad-luego-de-ganar-litigio 
 

RETO DIARIO 

 Montiel confirma que ambulantes se instalarán en Boulevard 5 de Mayo 
Será en el Boulevard Héroes del 5 de Mayo donde se instalarán los 300 comerciantes a los cuales el gobierno del 
estado no otorgó permisos para ubicarse en las zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe durante el Viernes 
Santo, indicó el secretario de Gobernación en el municipio, Pablo Montiel Solana. El funcionario municipal, explicó 

que la Comuna permitirá la instalación de los vendedores informales desde la noche del próximo jueves, sin 
embargo, advirtió que la vialidad no estará cerrada a la circulación, por ello, señaló que la Secretaría de Tránsito 
Municipal desplegará a un grupo de elementos con el objetivo de garantizar la seguridad. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43593&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Montiel-
confirma-que-ambulantes-se-instalaran-en-Boulevard-5-de-Mayo 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Regidores de la capital se separan de sus cargos 
En Sesión extraordinaria de Cabildo se aprobó por mayoría dar licencia por tiempo indefinido a siete regidores: 
Sandra Rubí Montalvo Domínguez, Roberto Villarreal Vaylón, José Octavio Castilla Kuri, Arturo Loyola González, 

David Méndez Márquez, Pedro Alberto Gutiérrez Varela y Julio César Sánchez Juárez. El Presidente Municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, explicó que las licencias solicitadas por los cabildantes surtirán efectos legales y 
administrativos a partir del 6 de abril; en caso de que los regidores referidos no se reincorporen a sus funciones 
30 días después de que cobre vigor su licencia, se llamará a sus suplentes para ocupar esos lugares. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52564regidores-de-la-capital-se-separan-de-sus-cargos#.UVK9p5YfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Popocatl renuncia; Rubén Islas, nuevo secretario municipal 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43625&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Leonor-Popocatl-renuncia-a-Secretaria-General-del-ayuntamiento
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43625&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Leonor-Popocatl-renuncia-a-Secretaria-General-del-ayuntamiento
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43624&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-chapulines-pidieron-licencias-al-Cabildo;-buscan-amarrar-candidaturas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43624&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-chapulines-pidieron-licencias-al-Cabildo;-buscan-amarrar-candidaturas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43599&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-iniciara-pavimentacion-en-Camino-La-Libertad-luego-de-ganar-litigio
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43599&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-iniciara-pavimentacion-en-Camino-La-Libertad-luego-de-ganar-litigio
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43593&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Montiel-confirma-que-ambulantes-se-instalaran-en-Boulevard-5-de-Mayo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43593&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Montiel-confirma-que-ambulantes-se-instalaran-en-Boulevard-5-de-Mayo
http://www.ngpuebla.com/puebla/52564regidores-de-la-capital-se-separan-de-sus-cargos#.UVK9p5YfbQw
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Durante la sesión extraordinaria de Cabildo, Leonor Popocatl Gutiérrez, secretaria del Ayuntamiento Capitalino, 
presentó su renuncia al cargo para contender en la elecciones del próximo mes de julio en busca de una 
diputación local, misma que entró en vigor a partir de este martes 26. Por tal motivo, lo que el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en la propia sesión tomó protesta al nuevo Secretario General, Rubén 
Islas Contreras quien se desempeñaba como director jurídico de la Secretaria General de la Comuna. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52561popocatl-renuncia-rubén-islas-nuevo-secretario-
municipal#.UVK_gJYfbQw 
 

 

NG PUEBLA 

 Que renuncien regidores que contenderán en elecciones: Rivero 
En el transcurso de estos días podría llevarse a cabo una sesión extraordinaria para que los regidores interesados 
en contender por un cargo de elección popular, presenten su renuncia, sentenció Matías Rivero Marines, 
coordinador de regidores del Ayuntamiento de Puebla. Y es que puntualizó que los regidores, Sandra Montalvo 
Domínguez del PRI, Pedro Gutiérrez del PAN, Arturo Loyola González del PRD, entre otros, no tienen permitido 
usar ni el tiempo, ni recursos económicos o materiales con fines electorales, de lo contrario tendrían que acatar 
las sanciones que se determinen por parte de las autoridades electorales. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52513que-renuncien-regidores-que-contenderán-en-elecciones-
rivero#.UVLC1JYfbQw 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Segundo piso será obra federal: Capufe 
Caminos y Puentes Federales (Capufe) tendrá listo el proyecto ejecutivo del segundo piso de la autopista México-
Puebla en los próximos 30 días, adelantó el vocero de dicho organismo de la SCT, Rafael Alatorre Galindo, quien 
desconoció si el gobierno del estado intervendrá en su construcción puesto que la obra será federal, sostuvo. En 
entrevista, el funcionario explicó que la obra permitirá dar solución al flujo vehicular de la vía, por la cual 
transitan alrededor de 160 mil vehículos diarios, aunque en periodos vacacionales se incrementa hasta en 40 por 
ciento. (Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926724.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Se aferra Moreno Valle al teleférico 

A pesar del rechazo generalizado y de que ha quedado plenamente demostrado lo innecesario y mal planeado de 
la obra del teleférico, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, insiste en realizar este proyecto, reprobado por 
académicos, quienes han alertado el riesgo que implica el perder la denominación de Ciudad Patrimonio por la 
construcción de esta obra. Al respecto, este martes el gobernador Rafael Moreno Valle insistió en su construcción, 
aunque reconoció que el proyecto inicial será “recortado”, admitiendo que será el gobierno estatal quien pague la 
adecuación de la Casa del Torno. (Alejandra Corona)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/se-aferra-moreno-valle-al-teleferico 

 
HERALDO 

 Gali contradice a la federación por 2º piso de la México Puebla 
Pese que el vocero de la Delegación en Puebla de Caminos y Puentes Federales (Capufe), Rafael Alatorre Galindo 
aseguró que será el gobierno federal a cargo de Enrique Peña Nieto quien ejecute la obra del segundo piso de la 
autopista México –Puebla; el secretario de Infraestructura estatal (SI) Antonio Gali Fayad afirmó que todavía no 
está definido, “nosotros desde febrero del 2011 venimos elaborando el proyecto”, enfatizó. El funcionario estatal 

refirió que desde febrero del 2011, la Secretaría de Infraestructura estatal viene elaborando el proyecto de la obra 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52561popocatl-renuncia-rubén-islas-nuevo-secretario-municipal#.UVK_gJYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/52561popocatl-renuncia-rubén-islas-nuevo-secretario-municipal#.UVK_gJYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/52513que-renuncien-regidores-que-contenderán-en-elecciones-rivero#.UVLC1JYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/52513que-renuncien-regidores-que-contenderán-en-elecciones-rivero#.UVLC1JYfbQw
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926724.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/se-aferra-moreno-valle-al-teleferico
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del segundo piso de la autopista México –Puebla. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/gali-contradice-la-federacion-por-2o-piso-de-la-
mexico-puebla  
 

 
 

SINTESIS 

 Alerta AMPI por robo de identidad de inmuebles 
El vicepresidente nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Cesar Bonilla Yunes, 

acusó un proceso de robos de identidad que se ha usado para despojar de bienes inmuebles o pedir créditos a 
nombre de una persona que ni siquiera sabe que se está utilizando su persona. Refirió que uno de los 
mecanismos usados para el robo de identidad es la promesa de quita del Buró de Crédito, donde hay unas 30 

páginas apócrifas similares, donde les ofrecen por diez mil a quince mil pesos quitarlos de un mal historial 
crediticio, pero lo más grave es que les piden información personal y son sujetos de despojo de sus datos lo que 
deriva en el robo de su identidad. (M.G.)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Regularizarán a los deudores de impuestos 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) anunció el Programa de Regularización de Adeudos Fiscales 2013, a 
través del cual, los contribuyentes que mantienen créditos fiscales causados antes del 1 de enero de 2007 podrán 

regularizarlos con la condonación de recargo, multa y gastos de ejecución hasta el próximo 30 de mayo. En 

entrevista con Síntesis, María del Pilar Iturriaga García, administradora Local de Servicios al Contribuyente, 
destacó que son susceptibles al programa un millón de personas con un adeudo global de 500 mil millones de 
pesos en todo el país. Sin embargo, dijo desconocer la cifra de morosos en el estado de Puebla debido a que aún 
se actualizan el padrón electrónico. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Justifica Moreno Valle edificación del teleférico 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas indicó que una de las razones de la construcción del teleférico es la falta 
de estacionamientos en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. En una muy breve entrevista, sin tocar el 
tema en la presunta ilegalidad en la construcción del teleférico ni en la destrucción de una casona histórica (la 

Casa del Torno), no permitió preguntas de los periodistas. A pesar de dichas irregularidades, el mandatario 
estatal calificó a su administración como “sensible” y “respetuosa del Estado de derecho”, aunque se trabajó sin 

permisos, como lo han demostrado investigadores en contra del proyecto. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107369 
 
 

 
 
 

MILENIO  

 Desmiente Gali que la obra de la autopista esté a cargo de Capufe 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, desmintió que la obra del segundo piso de la autopista 
México-Puebla esté a cargo de Caminos y Puentes Federales (Capufe), ya que aseguró que el gobierno del estado 

tiene el proyecto ejecutivo con un avance del 80 por ciento. El funcionario solicitó al vocero de Capufe, Rafael 
Alatorre Galindo, no adelantarse con sus declaraciones, pues cabe recordar que éste anunció que sería el gobierno 
federal quien licitaría y ejecutaría la obra. Gali Fayad agregó que la administración estatal lleva más de un año 
elaborando el proyecto ejecutivo, además que a mediados del 2012 comenzaron con los estudios de suelo. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208d085e0     

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/gali-contradice-la-federacion-por-2o-piso-de-la-mexico-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/gali-contradice-la-federacion-por-2o-piso-de-la-mexico-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107369
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208d085e0
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MILENIO  

 Instalarán módulos de vigilancia en las 17 juntas auxiliares 
Al arrancar los trabajos de pavimentación del primer cuadro de la junta auxiliar San Francisco Totimehuacán, con 
una inversión de cuatro millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció la instalación de módulos 
de vigilancia en las 17 juntas auxiliares, mismas que dispondrán de una patrulla a fin de atender las llamadas de 
emergencia. Moreno Valle explicó que para dicho proyecto se invertirán parte de los recursos del programa 
federal para la prevención del delito que Puebla y Tehuacán recibirán a finales de éste mes por un monto de 71 
millones de pesos. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208d35d52  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rechaza juez peritaje de opositores del Teleférico 
El Juzgado Cuarto de Distrito rechazó el dictamen pericial que presentó la representación legal de los opositores 
del Teleférico como parte del juicio de amparo 1962/2012, pues este fue presentado fuera de tiempo, aseguraron 
las autoridades judiciales. De acuerdo con los acuerdos del juzgado, se estableció que la parte quejosa, 
conformada por el Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla y la Fundación 
Manuel Toussaint, tenía del 12 al 25 de febrero para entregar un estudio pericial sobre los daños que la 

construcción del Teleférico han ocasionado en la zona de monumentos, en particular en el inmueble conocido 
como La Casa del Torno. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17093 
 

E-CONSULTA 

 Puebla quiere construir el segundo piso de la autopista: Gali 
Aún no es definitivo que Caminos y Puentes Federales (Capufe) realice el segundo piso de la autopista México-
Puebla, por lo que el gobierno estatal ya realizó el proyecto ejecutivo para construir la obra, señaló el secretario 
de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. En entrevista explicó que desde el inicio de la administración de Rafael 
Moreno Valle la dependencia que encabeza realizó el proyecto ejecutivo, así como los estudios de suelo e incluso 

se mejoraron las laterales de la vialidad. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17089 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali pide a Capufe no adelantarse sobre segundo piso de autopista Méx-Pue 
Pese al anuncio federal de la construcción del segundo piso de la autopista México – Puebla, el Secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aseguró que el gobierno del estado tiene el proyecto ejecutivo con un avance 
del 80 por ciento. Hay que comentar que este lunes, Rafael Alatorre Galindo, vocero de Caminos y Puentes 

Federales (Capufe), anticipó que se encuentran trabajando en este proyecto, por lo que en un mes podrían darse 
a conocer los avances del mismo. Al respecto, Gali Fayad pidió no adelantarse, ya que el gobierno estatal y 
federal no han discutido quien llevará a cabo la obra de 20 kilómetros. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_pide_a_capufe_no_adelantarse_sobre_segundo_piso_#.UVI95hfTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se incrementará el costo del Teleférico: Rafael Moreno Valle 
Se incrementa el costo del Teleférico, reveló el gobernador Rafael Moreno Valle, sin detallar el monto, dijo que se 
tendrá que absorber el costo económico por la adecuación al proyecto, una vez que la estación de descenso que 

estaría ubicada en la Casa del Torno será reubicada. En entrevistado al concluir el inicio de obras en la junta 
auxiliar de San Francisco Totimehuacán, dijo que este proyecto impulsado por su administración se consolidará en 
breve. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/se_incrementara_el_costo_del_teleferico_.UVI-mhfTxJE 
 
 
 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208d35d52
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17093
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17089
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_pide_a_capufe_no_adelantarse_sobre_segundo_piso_#.UVI95hfTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_incrementara_el_costo_del_teleferico_.UVI-mhfTxJE
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PERIODICO DIGITAL 

 Afinan detalles para la 'más grande actividad penitencial' de la Semana Mayor 
Más de 125 mil espectadores, 2 mil porteadores, mil voluntarios —entre estudiantes, scouts y laicos—; así como 
la intervención de autoridades de Protección Civil, Servicios de Salud, Cruz Roja, Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, participarán este viernes en la vigésimo segunda procesión de Viernes Santo, la cual iniciará en punto 
del mediodía desde la catedral poblana. El presidente del comité organizador, Rafael Rangel González, destacó 
que todo está listo para que la considerada “más grande actividad penitencial” de la Semana Mayor se lleve a 

cabo sin contratiempos. Recordó a quienes acudirán a los templos de donde salen las imágenes, así como a 

quienes seguirán el recorrido, que se deben observar las medidas de seguridad. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/afinan_detalles_para_la_mas_grande_actividad#.UVH0BRfTxJE 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Sismo de 5.9 grados no causó afectaciones en Puebla 
Sismo de 5.9 grados en la escala Richter se registró cerca de las 7:05 horas en el Suroeste de Pinotepa Nacional, 
Oaxaca, el cual se sintió en los estados de Puebla, Oaxaca y Distrito Federal, sin que hasta el momento se hayan 
registrado incidentes que lamentar. El Servicio Sismológico Nacional reportó en su cuenta Twitter el siguiente 

mensaje: "SISMO Magnitud 5.6 Loc. 86 km al SUROESTE de PINOTEPA NACIONAL, OAX26/03/13 07:04:45 Lat 
15.78 Lon -98.61 Pf 10 km".De inmediato tras el registro del movimiento telúrico, las autoridades de Protección 
Civil Estatal y Municipal iniciaron recorridos y supervisión de diversos inmuebles para descartar cualquier 

afectación que pudiera poner en riesgo a la ciudadanía. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38122:sismo-de-59-grados-no-
caus%C3%B3-afectaciones-en-puebla&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Gobierno quiere que Teleférico sea aprobado por partes: INAH  
“El Teleférico sigue sin ser aprobado, porque el gobierno estatal no ha presentado la documentación que se le 
pidió a nivel nacional, además que el proyecto no puede ser avalado por partes, como quiere; se tiene que hacer 
el análisis total de la obra”, señaló el delegado del INAH, en Puebla, Juan Francisco Ortiz Pedraza. Durante una 
entrevista, el representante del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) sostuvo que ninguno de los 

trabajos del Teleférico fue autorizado a nivel estatal o federal: “Lo que el INAH local dijo a la administración es 

que el proyecto podía ser viable si se hacían ciertas modificaciones, pero eso lo tomó como una autorización 
formal”. (Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43623&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-
quiere-que-Teleferico-sea-aprobado-por-partes:-INAH 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Control vehicular, últimos días para pagar 
La Secretaría de Finanzas dio a conocer a los propietarios de vehículos que por el vencimiento del  plazo para el 
pago de los derechos de Control Vehicular el próximo 31 de marzo, las oficinas de Puebla capital ampliarán su 
horario de las 08:00 a 16:00 horas,  para que puedan realizar dicho trámite. La ampliación de horarios tendrá 
vigencia el miércoles 27 de marzo y el lunes 1 de abril. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52567control-vehicular-últimos-días-para-pagar#.UVK7lJYfbQw 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://periodicodigital.com.mx/notas/afinan_detalles_para_la_mas_grande_actividad#.UVH0BRfTxJE
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38122:sismo-de-59-grados-no-caus%C3%B3-afectaciones-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38122:sismo-de-59-grados-no-caus%C3%B3-afectaciones-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43623&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-quiere-que-Teleferico-sea-aprobado-por-partes:-INAH
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43623&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-quiere-que-Teleferico-sea-aprobado-por-partes:-INAH
http://www.ngpuebla.com/puebla/52567control-vehicular-últimos-días-para-pagar#.UVK7lJYfbQw
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Ningún incidente hubo con motivo de los temblores que se registraron el día de ayer en Puebla por lo 

menos 8 replicas. 
 El volcán Popocatpetl hizo una pequeña erupción en la madrugada de hoy  arrojo masa incandescente a las 

2 de la mañana. 
 Ocurre amenaza de bomba en la notaria del Carmen. 
 El gobernador del estado y alcalde puebla iniciaron trabajos de pavimentación en San Francisco  

Totimihuacan, el gobernador anuncio trabajo en todas juntas auxiliares en equipo con los alcaldes. 
 Las juntas auxiliares van reforzar vigilancia con 71 millones de pesos dijo el mandatario estatal. 

 La comuna define el proyecto de repavimentar  la calle 11 Norte – Sur. 

 La comuna refuerza operativos en zonas de pescaderías en esta semana mayor. 
 Varios regidores piden licencia al cargo para participar en la elección de julio próximo. 
 Existe el compromiso del alcalde Eduardo Rivera que eso lugares quedaran cubiertos con gente de calidad. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer una amenaza de  bomba en la Notaria No. 7 en El Carmen. Se llevaron un paquete, cerraron las calles 

pero hasta el momento se desconoce de que se trataba ese paquete, que había, al final de cuentas si 
realmente había explosivos o una falsa alarma.  

 Ya empieza el chapulinismo, pero también en el Ayuntamiento Leonor Popócatl presentó su renuncia como 
secretaria General, nos va a decir Maribel quien se queda en ese cargo; pero además por el PRI se van: 
Sandra Montalvo, Octavio Castillo y Julio Cesar Sánchez; por el PRD se van de las regidurías Arturo Loyola y 
David Méndez, en el PAN solicita licencia: Pedro Gutiérrez, y por el Panal, Roberto Villareal, es decir se 
queda el cabildo pero prácticamente vacío, en busca del hueso nuevo para todos ellos.  

 El gobernador reitera que ninguna dependencia estatal ha comenzado con procesos de entrega recepción, 

ningún secretario hasta ahora ha presentado su renuncia, vendrán he, también ya vendrán.  
 Los gobiernos estatal y municipal inauguran la pavimentación con concreto hidráulico en la periferia del 

zócalo de San Francisco Totimehuacan.  
 A pesar de la veda electoral la secretaria de Desarrollo Urbano del Ayuntamiento no suspenderá la 

construcción de obras, lo que si va evitar es la promoción de obra.  
 Los cambios en los proyectos del teleférico no demeritan su construcción reitera el gobernador moreno 

Valle, quien dice que a pesar de las modificaciones el objetivo es vincular al Centro Expositor con el centro 

de Convenciones y de paso taparle el ojo al macho por los errores de la administración anterior en el Centro 

Expositor no alcanza el estacionamiento a lo mejor dejas tu coche en el centro de convenciones y te vas en 
teleférico al expositor, a lo mejor esa es la jugada al final del día, porque que creen se les olvido el 
estacionamiento, a los del sexenio anterior.  

 Al revés de lo que dice Rafael Galindo, vocero de Capufe, sobre el segundo piso de la autopista México-
Puebla, Galindo dice lo va a ejecutar la federación, Toni Gali dice no el gobierno del estado sigue trabajando 
en este proyecto, así que se van a dar el agarrón.  

 Además anunció el gobernador la adquisición de patrullas estatales para las juntas auxiliares en el 
municipio. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La 11 sur será de concreto hidráulico, 160 mdp van a poner para que esta vialidad quede, ya sabrán lo 
que se avecina, aguantemos la obra, va a ser un calvario eso, pero aguantemos la obra, hay que 
aguantar, para que la 11 nunca más vuelva a tener baches y sea una vía rápida y segura de comunicación.  

 En Totimehuacán el gobernador del estado y el presidente municipal dentro del programa peso a peso, van 
a poner de concreto las calles del centro de esta junta auxiliar, están llegando los beneficios a esa parte de 
la sociedad poblana y a la zona.  

 Habrá patrullas también en las juntas auxiliares eso anunció el gobernador y es que muchos hacían el 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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comentario de que todo es Puebla, que bueno que las juntas auxiliares tienen beneficios de seguridad y 
pavimentación.  

 El teleférico se mantiene en pie el proyecto se va a terminar, ya no va a estar la terminal en el barrio del 
artista, pero de que se va a acabar se va a acabar, dice el gobernador RMV y habló del tema en particular.  

 Tony Gali dice que la construcción del segundo piso de la autopista es un proyecto a ejecutarse y vamos a 

ver, ayer dijo la federación por la federación, vamos a ver como se esta expresando Toni Gali, secretario 
de Infraestructura.  

 Los servicios de recolección de basura se mantienen, respetemos los días.  
 En sesión extraordinaria de cabildo 7 regidores y la secretaria general del ayuntamiento de Puebla 

solicitaron licencia definitiva a esta responsabilidad para ir a contender a una diputación local en este 

proceso del 7 de julio.   
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Saldo blanco en puebla tras sismo registrado este martes reporto protección civil municipal en voz de su 

titular Gustavo Ariza. 
 La modificación del proyecto incremento el costo del teleférico revelo el gobernador Rafael Moreno Valle 

aunque no detallo el costo. 
 Aun que el gobierno federal anuncio la construcción del segundo piso el la autopista México Puebla   el 

secretario de infraestructura Antonio Gali asegura que la obra estará a cargo de la administración estatal.  
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Las modificaciones a la obra del teleférico impedirán que turismo y venta detonen el barrio del artista esto 

lo expuso el gobernador del estado RMV, al garantizar que al menos se logro unir al centro expositor de 
Los Fuertes y al Centro de convenciones de Puebla.  

 El gobernador del estado y el edil poblano pusieron en marcha la pavimentación con concreto hidráulico en 
vialidades de San Francisco Totimehuacán que tendrá una inversión de 4 mdp y beneficiará  a más de 2 
mil 700 habitantes. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 En contraste en sesión extraordinaria de cabildo se aprobó por unanimidad la licencia  por un mes de 7 

regidores y la renuncia de la secretaria general del ayuntamiento Leonor Popocatl para participar en el 
proceso local de este año. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión de 4 millones de pesos el Ayuntamiento de Puebla de manera conjunta con el gobierno 

del estado pusieron en marcha los trabajos de pavimentación en el Zócalo de la junta auxiliar de San 
Francisco Totimehuacan beneficiando a 2 mil 700 habitantes de la zona informó el presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez quien acotó que estos trabajos se van a realizar con el programa peso a peso. 

 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas anunció que cada una de las juntas auxiliares del  

municipio de Puebla recibirá una patrulla nueva para brindar mayor seguridad a los habitantes, reforzando 
la seguridad y atendiendo los principales focos de incidencia delictiva para contar con una respuesta 
inmediata cuando se registré un incidente y dijo que los recursos podrían ser tanto del Consejo Estatal de 
Seguridad Pública y de Subsemun. 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Con motivo de la Semana Santa mañana los días 28, 29, 30 de Marzo, los bancos y la Bolsa Mexicana de 
Valores suspenderán operaciones, para reanudar el próximo lunes 1 de abril. 

 En sesión extraordinaria de Cabildo los regidores Roberto Villareal Bailón del PANAL, los priistas Octavio 
Castilla, Sandra Montalvo y Julio Cesar Sánchez Juárez, el panista Pedro Gutiérrez y los perredistas David 
Méndez y Arturo Loyola presentaron su solicitud de licencia al cargo. 

 De acuerdo a datos del Comité Organizador de la Procesión del Viernes Santo  estiman que 125 mil 
personas  participarán, debido a que acompañan a las imágenes más veneradas por los feligreses como 
son el Señor de las Maravillas, así como  la Virgen de la Soledad, Jesús de las Tres Caídas, la Virgen de los 
Dolores  y Jesus Nazareno. Lo anterior lo dieron a conocer el presidente del Comité Organizador,  Rafael 
Rangel, así como el presbítero Sergio Valdivia  y el arqueólogo Eduardo Merlo. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Por la segunda línea del metro bus van a pavimentar el concreto hidráulico de la 11 Norte –Sur. 
 No habrá marcha atrás al teleférico  aunque  se ha modificado anuncia el gobernador.     
 Protesta antorchita presidir obras ayer desquician a la ciudad. 
 Todo listo para la procesión de viernes santo en Puebla. 
 Aplica reordenamiento comercial de pescados y mariscos por semana santa. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Uno de los integrantes de una banda delictiva fue detenido tras una persecución, después de tratar de 
asaltar a un cuentahabiente en el boulevard Hermanos Serdan, dos de sus cómplices es caparon  

 Con la finalidad de reducir los índices delictivos el gobierno del estado va   instalar bases de operación en 
cada una de las 17 juntas auxiliares de la capital poblana. 

 El CIS ya cuenta con el registro Único de personas acreditadas, un mecanismo que permitirá optimizar 

tiempo  y agilizar trámites sin necesidad de llevar nuevamente los documentos  
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Le informo que el ejército mexicano recupera un aparato al parecer explosivo, lo ubican en una Notaria 
Pública de El Carmen.  

 Se derraman cientos de litros de cerveza en el periférico y la vía Atlixcáyotl, la puerta del vehículo que la 
transportaba se abre y ocasiona la caída de todas estas botellas.  

 Una camioneta derriba un poste en el inicio de la Recta, deja a varios comercios sin servicio de energía 
eléctrica, el servicio es restablecido horas más tarde. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acompaña Doger a Moreno Valle en una gira después de perder candidatura en el PRI 

El diputado federal priista Enrique Doger Guerrero acompañó ayer a una gira de trabajo al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, en la junta auxiliar de San Miguel Canoa en donde puso la primera piedra del Centro Integral 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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de Servicios (CIS), luego de que el fin de semana Enrique Agüera Ibáñez se perfiló como el candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Puebla. Doger Guerrero justificó en su cuenta de Twitter (@EnriqueDogerPue) su 
asistencia, frente a las críticas de su cercanía con el mandatario estatal, en el evento al que no fueron convocados 
medios de comunicación, sin embargo, las fotografías fueron difundidas a través de un comunicado de prensa. 
(Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926733.htm   
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Abre Audi escuela de formación profesional 
Caminos y Puentes Federales (Capufe) tendrá listo el proyecto ejecutivo del segundo piso de la autopista México-
Puebla en los próximos 30 días, adelantó el vocero de dicho organismo de la SCT, Rafael Alatorre Galindo, quien 
desconoció si el gobierno del estado intervendrá en su construcción puesto que la obra será federal, sostuvo. En 

entrevista, el funcionario explicó que la obra permitirá dar solución al flujo vehicular de la vía, por la cual 
transitan alrededor de 160 mil vehículos diarios, aunque en periodos vacacionales se incrementa hasta en 40 por 
ciento. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926729.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Perfilan candidatura de unidad en el PRI 

  Excepto el ex presidente municipal de Puebla y actual diputado federal, Enrique Doger Guerrero, los cinco 

aspirantes a la candidatura del Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía poblana se sumaron a la aspiración 
del ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. Cabe recordar que el primero en declinar su aspiración a 
gobernar la capital del estado, fue el empresario poblano, José Chedraui Budid, quien el sábado pasado a través 
de un Twitter felicitó al ahora ex rector de la BUAP por lo que dijo será su candidatura de unidad. (Ricardo 
Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/perfilan-candidatura-de-unidad-en-el-pri 

 

 
 

SINTESIS 

 La empresa Audi abrió el proceso para capacitación de becarios interesados en trabajar en la 

planta 

De acuerdo a las estimaciones de Audi con base en su reporte de resultados, en la primera mitad del 2014, 
empezará de manera oficial el proceso de contratación, versión que en noviembre del 2012, el titular de la 
Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa informó. 
La nueva información es que se abrió el proceso para los becarios quienes tienen  tres carreras a elegir para que 
los mejores puedan desarrollar su carrera en esta nueva planta de autos, la primera de la firma de los cuatro aros 
en el Continente. (Mauricio García León)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 No hay renuncias en el gabinete estatal: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, aseguró que ninguno de sus secretarios ha renunciado para 
contender por un cargo de elección popular, pero ofreció apertura para que sus funcionarios participen en la vida 

política del estado. El titular del ejecutivo local señaló que hasta el momento no existe ningún proceso de 
entrega-recepción en curso, debido a que ningún funcionario ha manifestado su intención de abandonar el 
gobierno estatal. "Los procesos de entrega-recepción se dan cuando hay renuncias y nadie ha renunciado ningún 
funcionario, no ha renunciado ningún funcionario, no ha habido ningún cambio en la administración pública 
estatal, cuando se de algún cambio ya se los informaremos oportunamente", declaró en entrevista. (Claudia 
Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926733.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2926729.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/portada/perfilan-candidatura-de-unidad-en-el-pri
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Diputados federales priistas dan apoyo a Agüera Ibáñez 
Trece de los Catorce diputados de la fracción parlamentaria federal del PRI por Puebla,  se pronunciaron a favor 
del ex rector Enrique Agüera Ibáñez para que sea el candidato de su partido a la presidencia municipal de Puebla, 
por ser el único que garantiza  recuperar la capital por su trayectoria y convicción. El diputado Enrique Doger fue 
el único que no ha dado su aval y apoyo unánime a Agüera Ibáñez. En conferencia de prensa, se dio el 
pronunciamiento por el liderazgo que representa el ex rector de la BUAP, en ese contexto, el coordinador de la 
bancada priista, Carlos Sánchez Romero, dio a conocer que los legisladores cerraron filas en torno al candidato de 

unidad que afirmaron es Enrique Agüera Ibáñez. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Pide COE a aspirantes no incurrir en guerra sucia 
Ante la virtual definición de candidatos, salvo algunas sorpresas, el Consejo de Organismos Empresariales 
consideró que los aspirantes a presidentes municipales y diputados locales no deben ser candidatos chapulines ni 
recurran a campañas de lodo de cara a los comicios de julio. El presidente del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), Sergio Julio Curro y Martínez, demandó a los aspirantes a presidentes municipales y 

diputados locales a no usar esa plataforma para enriquecerse. Por ello, hizo una cordial invitación para que 
acudan al Consejo de Organismos Empresariales a presentar sus propuestas y plataformas, tan pronto sean 
oficialmente los candidatos. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Enrique Agüera garantiza el triunfo priista: Chidiac 
Jorge Estefan Chidiac exhortó a los priistas a respaldar la candidatura de Enrique Agüera Ibáñez a la presidencia 
municipal de Puebla, porque es el aspirante que tiene el perfil para gobernar la capital poblana. Llamó a los 
suspirantes y grupos políticos del PRI a dejar de lado los intereses personales y el celo político para abonar a la 
unidad y llegar a la elección del próximo julio el tricolor llegue fortalecido. Por su trayectoria, Enrique Agüera tiene 

la capacidad para recuperar la presidencia municipal de Puebla para el Partido Revolucionario Institucional, 
porque tiene el prestigio y el respaldo social que el candidato del PRI requiere para ganar las elecciones. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107382 
  

INTOLERANCIA 

 Llaman en el PRI a cerrar filas con Agüera 
Los diputados federales por el Partido Revolucionario Institucional pidieron cerrar filas en torno al virtual 
candidato a la presidencia municipal por la capital, Enrique Agüera Ibáñez; y quienes aspiraban y no llegarán, 
indicaron que tendrán que superar el trago amargo. En tanto, Víctor Manuel Giorgana anunció que respeta la 

decisión de la dirigencia y se sumará al apoyo del candidato, sin que busque otro cargo de elección popular. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107376 
 

INTOLERANCIA 

 “No ha renunciado ningún funcionario” 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que hasta este martes ninguno de los secretarios de su 
gabinete ha presentado la renuncia para irse a contender por algún puesto de elección popular. Sin embargo, 

trascendió que el la víspera hubo una reunión en la residencia oficial Casa Aguayo, donde se pusieron de acuerdo 
al menos siete integrantes del gabinete y el gobernador ante las próximas renuncias.—¿Se dice que hay trabajos 

de entrega-recepción?— preguntó un reportero en una muy breve entrevista con Moreno Valle. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107375 

  

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107382
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107376
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Respaldan a Enrique Agüera Ibáñez 33 organizaciones civiles 
Líderes de la Confederación de Asociaciones Ciudadanas se sumaron a la posible postulación de Enrique Agüera 
Ibáñez como candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Puebla. Las 33 
organizaciones civiles que conforman el frente explicaron que decidieron participar en el proceso electoral a favor 
del ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), para combatir el “sistema antidemocrático, autoritario 
y de simulación” que prevalece en Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respaldan-a-enrique-aguera-ibanez-33-organizaciones-

civiles_id_22205.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El SNTE ya no intervendrá en las decisiones del Panal, afirma Barrera de la Rosa 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge Luis 

Barrera de la Rosa, aseguró que la organización sindical no intervendrá en la selección de candidatos del Partido 
Nueva Alianza (Panal), tal como sucedía en años anteriores. Asimismo, señaló que al menos 50 profesores han 
manifestado su interés en participar activamente en las campañas de este año, por lo que prevé que al regreso de 
las vacaciones de semana santa los docentes soliciten licencia temporal a su cargo, sin goce de sueldo, tal como 
lo establece la ley. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-snte-ya-no-intervendra-en-las-decisiones-del-panal-
afirma-barrera-de-la-rosa_id_22204.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Admite Coyópol que buscará la alcaldía de San Andrés Cholula 
El líder de la organización priista Corporativo Poblano (Corpac) en San Andrés Cholula, Braulio Coyopol Tentle, 

admitió que buscará la candidatura para presidente municipal, con la intención de “defender el pueblo que por 
mucho tiempo ha sido de los sanandreseños”. En rueda de prensa, Coyópol Tentle indicó que “desde antes del 
decreto de 1962” la franja limítrofe entre estos dos municipios no existía, pues la ahora denominada Reserva 
Atlixcáyotl correspondía a San Andrés Cholula y no a Puebla, como actualmente afirman las autoridades.. (Arturo 
Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-coyopol-que-buscara-la-alcaldia-de-san-andres-
cholula_id_22189.html      

 

 
 

MILENIO  

 Abre VW registro para Centro de Capacitación 

Volkswagen de México iniciará su proceso de inscripción para el Centro de Capacitación de becarios que se 
encuentra al interior de la planta Puebla, informó el secretario de Prensa y Propaganda del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW), Federico Ruiz Garita. En 
entrevista comentó que a partir del próximo lunes 1 de abril el sindicato y la planta automotriz ubicada en la zona 
de Cuautlancingo comenzarán a recibir la documentación oficial de los jóvenes interesados en un entrenamiento 
técnico por tres años en la ensambladora. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208d9eabe   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rechazan PRI y MC la iniciativa del PAN sobre educación religiosa 

La propuesta de reformar el artículo 2 de la constitución política de Puebla sólo polarizará y dejará sin garantías 
de un estado laico,  afirmaron los diputados Gerardo Mejía Ramírez del PRI y José Juan Espinosa Torres de 
Movimiento Ciudadano. Para el priísta, la iniciativa que presentó Juan Carlos Espina von Roehrich es innecesaria y 
provocará división entre los sectores de la sociedad, tal como sucedió con la reforma constitucional al artículo 24 
de la constitución federal. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17092 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respaldan-a-enrique-aguera-ibanez-33-organizaciones-civiles_id_22205.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respaldan-a-enrique-aguera-ibanez-33-organizaciones-civiles_id_22205.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-snte-ya-no-intervendra-en-las-decisiones-del-panal-afirma-barrera-de-la-rosa_id_22204.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-snte-ya-no-intervendra-en-las-decisiones-del-panal-afirma-barrera-de-la-rosa_id_22204.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-coyopol-que-buscara-la-alcaldia-de-san-andres-cholula_id_22189.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-coyopol-que-buscara-la-alcaldia-de-san-andres-cholula_id_22189.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/607e5689c02bb47f9d4ecb7208d9eabe
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17092
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E-CONSULTA 

 Ningún funcionario ha renunciado al gabinete, señala Moreno Valle 
Ningún integrante del gobierno estatal ha solicitado licencia o presentado su renuncia para  participar en el 
proceso electoral de julio en el que se habrán de elegir presidentes municipales y diputados locales, aseguró el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Según el Instituto Electoral del Estado (IEE), los aspirantes a un puesto de 
elección popular deben renunciar a su cargo tres meses antes de la contienda, por lo que quienes aspiren a un 
puesto deberán separarse antes del próximo 9 de abril. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17091 
 

E-CONSULTA 

 Sedesol pide reintegro de los recursos para viviendas rurales 
La Secretaría de Desarrollo Social solicitó a la empresa Provnamac S.A. de C.V. el reintegro de los seis millones 

840 mil pesos que le fueron pagados durante la administración federal anterior por materiales para el programa 
Vivienda Rural, los cuales no ha entregado hasta la fecha. El 11 de marzo un representante de la empresa recibió 
un oficio en el cual el delegado en Puebla de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, requería el reintegro de los 
recursos que le fueron pagados de manera irregular, para lo cual se daba un plazo de cinco días hábiles. (Shanik 
David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17088 
 

E-CONSULTA 

 Puebla, ejemplo de liderazgo y responsabilidad en el sector salud 
La Organización Panamericana de la Salud en México (OPS), en voz de su Asesor de Sistemas y Servicios, 

Osvaldo Artaza Barrios, reconoció que Puebla ha logrado avanzar al conjuntar esfuerzos del Sector Salud, lo que 
constituye una señal de liderazgo y responsabilidad.  “Puebla va por buen camino y tiene la responsabilidad de 

seguir avanzando”, dijo. Lo anterior fue expuesto durante la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de 
Salud 2013, en la que Artaza Barrios insistió en que la entidad poblana a nivel nacional fue la primera en hacer un 
cambio profundo en el Sector Salud, basado en una autocrítica al poner sobre la mesa de análisis los retos y 
desafíos con transparencia y deseos de avanzar. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/puebla-ejemplo-de-liderazgo-
y-responsabilidad-en-el-sector-salud 
 

E-CONSULTA 

 Excavar pirámides sin autorización es un delito: Merlo Juárez 
El investigador de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (Upaep), Eduardo Merlo Juárez, aseguró que las 

excavaciones que realicen particulares en zonas arqueológicas como la que se hizo en un cerro de la comunidad 

de Quimixtlán Viejo -donde se encontraron dos pirámides-, se consideradas un delito, por lo que, el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) deberá proceder. Después de que el pasado lunes, un grupo de 
personas aprovechó las vacaciones para excavar y descubrir el perfil de lo que parecen inmuebles prehispánicos 
en la comunidad del municipio de Quimixtlán, Merlo Juárez explicó que por falta de recursos será complicado 
rescatar la zona arqueológica encontrada, al menos en el corto plazo. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/excavar-piramides-sin-

autorizacion-es-un-delito-merlo-juarez 
 
 

E-CONSULTA 

 Diputados federales priístas dan respaldo incondicional a Agüera 
Sin la presencia de Enrique Doger Guerrero, la bancada de diputados federales del Revolucionario Institucional 
dieron su respaldo a Enrique  Agüera Ibáñez, a quien señalaron como su candidato a la alcaldía de Puebla, y 
llamaron a su compañero a que se sume al proyecto del exrector de la BUAP. Este martes, ocho de los 14 

legisladores que representan a Puebla en San Lázaro, dieron a conocer que apoyan al exrector de la BUAP, perfil 
del que destacaron, logrará hacer que el PRI recupere la capital del estado. Carlos Sánchez Romero, coordinador 
de la fracción poblana, dio a conocer que le brindan un “respaldo incondicional” a Agüera Ibáñez, a la par que 

exhortaron a que los poblanos le den su voto de confianza al candidato del tricolor. (María Pineda)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/diputados-federales-priistas-
dan-respaldo-incondicional-a-agueera 

 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17091
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17088
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/puebla-ejemplo-de-liderazgo-y-responsabilidad-en-el-sector-salud
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/puebla-ejemplo-de-liderazgo-y-responsabilidad-en-el-sector-salud
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/excavar-piramides-sin-autorizacion-es-un-delito-merlo-juarez
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/excavar-piramides-sin-autorizacion-es-un-delito-merlo-juarez
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/diputados-federales-priistas-dan-respaldo-incondicional-a-agueera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/diputados-federales-priistas-dan-respaldo-incondicional-a-agueera
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PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle se compromete a brindar seguridad a juntas auxiliares 
El gobierno estatal anunció que cada una de las 18 juntas auxiliares de Puebla recibirá una patrulla nueva para 
brindar mayor seguridad a los habitantes. El mandatario Rafael Moreno Valle informó que para atender los 
principales focos de incidencia delictiva se reforzará la seguridad con la instalación de bases de seguridad del 
gobierno estatal en las juntas auxiliares, y así tener una respuesta inmediata cuando se registré un incidente. 
Agregó que para la adquisición de los vehículos se podría echar mano de recursos del Sistema Nacional de 

Seguridad Pública, del Subsidio para Seguridad de los Municipios (Subsemun) que la ciudad recibirá este año, o 
en su defecto del Programa Nacional de Prevención del Delito. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_se_compromete_a_brindar_seguridad_#.UVI-OxfTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Salomón tiene todo listo para ir por la alcaldía de Texmelucan 

Una vez que se emita la convocatoria para las presidencias municipales por parte del PRI el diputado y 
coordinador de este grupo legislativo, Edgar Salomón Escorza, presentará su solicitud de licencia para separarse 
del cargo y poder irse en busca de la candidatura para la alcaldía de San Martín Texmelucan. En entrevista 
aseguró que tiene todo listo para participar en el proceso interno de su partido y consolidar la candidatura por la 
alcaldía de este municipio del interior del estado. Señaló que su licencia la ha venido cabildeando con la dirigencia 
de su partido y pese a que la ley no le exige separarse de su cargo con 90 días de anticipación cuidará las formas. 
(Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/salomon_tiene_todo_listo #.UVHzXRfTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trabajo legislativo sin afectaciones por próxima salida de diputados 
La eventual salida de 16 diputados del Congreso que se irán en busca de una candidatura para una presidencia 

municipal no afectará el trabajo legislativo afirmó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, 
Mario Riestra Piña. En entrevista dijo que algunos de los legisladores locales ya han externado a sus 
coordinadores parlamentarios su interés por contender en el próximo proceso electoral por lo que en breve 
solicitarán al Poder Legislativo una licencia para participar en los procesos internos de sus respectivos partidos. 
“Hay más de una docena de diputados con legítimas aspiraciones que estarán separándose en las próximas 
semanas de su encargo como diputados para aspirar a otro cargo de elección popular”. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/trabajo_legislativo_sin_afectaciones#.UVHzmhfTxJE 

 

 
   

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Propone Upaep austeridad en campañas electorales 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, hizo un 

llamado para que se gaste lo menos posible en las campañas electorales para renovar los integrantes del 
Congreso y las 217 presidencias municipales. El rector de esta casa de estudios comentó que además de aminorar 
la inversión en este tipo de procesos también se deben acortar los tiempos que se utilizan para hacer campañas 
electorales. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50154 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ningún funcionario ha solicitado licencia: RMV 
Ningún secretario estatal ha solicitado licencia para separarse de sus funciones con el fin de buscar un cargo de 
elección popular en las elecciones de este 2013, informó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. En 

entrevista, tras dar el banderazo de inicio a la pavimentación de calles con concreto hidráulico en la Junta Auxiliar 
de San Francisco Totimehuacán, el funcionario sostuvo que ninguno de sus colaboradores le ha manifestado 
interés por irse de su gabinete.. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50153 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_se_compromete_a_brindar_seguridad_#.UVI-OxfTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/salomon_tiene_todo_listo#.UVHzXRfTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/trabajo_legislativo_sin_afectaciones#.UVHzmhfTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50154
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50153
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 De día agüeristas, de noche morenovallistas 
13 de los 14 diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se sumaron a la serie de apoyos a 
favor de que sea Enrique Agüera Ibáñez el candidato a la presidencia municipal por la coalición Mover a Puebla 
del PRI-PVEM. En conferencia de prensa, los 7 diputados principales coincidieron que el ex rector de la BUAP es el 
único que garantiza el triunfo a la alianza, ya que en cuestión de priístas es sinónimo de unidad. Encabezados por 
su coordinador Carlos Sánchez, los legisladores Javier López Zavala, Rocío García Olmedo, José Luis Márquez, 
Jesús Morales Flores, Víctor Díaz Palacios y Josefina Hernández, coincidieron en que la buena labor que el 

aspirante realizó en la máxima Casa de Estudios se podrá impulsar en la Capital poblana. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se suman a Agüera supuestas ONG´s 
Un grupo de supuestas 22 organizaciones civiles se sumaron a la petición para que de parte de la alianza Mover a 
Puebla, integrada por el PRI y Verde Ecologista, Enrique Agüera Ibáñez sea el candidato a la presidencia municipal 
de Puebla. En conferencia de prensa, los representantes de este grupo de asociaciones civiles, informaron que 
desde su análisis desafortunadamente los partidos políticos le han dado la espalda al pueblo y solo han buscado 

satisfacer sus intereses de grupo, por lo que es importante impulsar a una persona que es reconocida por su gran 
liderazgo, ya que cuenta con una gran vocación de servicio. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se entrega el 'Dr. Chunga' a Agüera; pedirá canonjías 
El aspirante a la candidatura a la alcaldía de Puebla por el PRI, Víctor Manuel Giorgana, anunció que se suma a la 
posible denominación de Enrique Agüera Ibáñez como el candidato elegido, convirtiéndose en el segundo de los 5 

en anunciar esta decisión. En conferencia de prensa, Giorgana Jiménez responsabilizó al Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) de los resultados tanto positivos como negativos que se den en este proceso electoral, ya que 
esta denominación fue únicamente del CEN. Por lo tanto, dijo respetar la decisión del CEN de apoyar a Agüera 
Ibáñez, por lo que el futuro de esta elección está en manos de la dirigencia nacional. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Hay que cerrar filas con Agüera: Alejandro Armenta 

Ante la postulación del ex rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez como virtual candidato del PRI a la alcaldía de 
Puebla, el ex dirigente estatal del partido Alejandro Armenta Mier señaló que es tiempo de cerrar filas en torno a 
la unidad y al trabajo comprometido con la ciudadanía para recuperar la administración municipal de la ciudad 
capital. Armenta Mier reconoció el trabajo realizado por el exrector de la BUAP a favor de la sociedad poblana 
“teniendo un acercamiento real y permanente con la población que palpó la consolidación de la Máxima Casa de 
Estudios a través de diversos proyectos que fortalecieron la vida académica”. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38131:hay-que-cerrar-filas-con-
ag%C3%BCera-alejandro-armenta&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Giorgana declina a favor de Enrique Agüera; pide a Doger hacer lo mismo 
Sin más capital político que su nombre y un oportunista que hizo “campaña” a través de algunos anuncios 
espectaculares, Víctor Manuel Giorgana anunció su apoyo a Enrique Agüera para que sea el candidato del PRI a la 

presidencia municipal de Puebla. Dijo ser respetuoso de la decisión de su partido y congruente con la firma del 
“Pacto por Puebla”, que estableció un acuerdo de civilidad entre los aspirantes a la candidatura. En ese sentido, 
pidió al diputado Enrique Doger hacer lo propio y sumarse a Agüera por tratarse del mejor posicionado en las 

encuestas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38130:giorgana-declina-a-favor-de-
enrique-ag%C3%BCera-pide-a-doger-hacer-lo-mismo&Itemid=127 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38131:hay-que-cerrar-filas-con-ag%C3%BCera-alejandro-armenta&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38131:hay-que-cerrar-filas-con-ag%C3%BCera-alejandro-armenta&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38130:giorgana-declina-a-favor-de-enrique-ag%C3%BCera-pide-a-doger-hacer-lo-mismo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38130:giorgana-declina-a-favor-de-enrique-ag%C3%BCera-pide-a-doger-hacer-lo-mismo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Sin Doger, diputados federales del PRI se suman a Enrique Agüera 
Sin el diputado federal Enrique Doger, el bloque de legisladores del PRI por Puebla ofreció su respaldo a Enrique 
Agüera para que sea el candidato a la presidencia municipal de la capital. Aunque quisieron enviar un mensaje de 
unidad, a la rueda de prensa que celebraron la mañana de este martes no llegó el ex alcalde y ex rector de la 
BUAP, que sigue en silencio y guardando su distancia respecto a la virtual nominación de Agüera. Sólo llegaron 
José Luis Márquez, Javier López Zavala, Josefina García, Rocío García Olmedo y Jesús Morales, pero del gran 
esperado, Doger, ni sus luces. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38129:sin-doger-diputados-federales-del-

pri-se-suman-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Impulsa Sedesol múltiples obras mediante Programa 3 X 1 para migrantes 

El Delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social Federal Juan Manuel Vega Rayet sostuvo una reunión 
de trabajo con representantes de diferentes organizaciones de migrantes que representan a compatriotas 
oriundos de distintas regiones del estado de Puebla y que actualmente radican en Estado Unidos, el evento fue 
presidido por la Maestra Mónica Dóger Ramírez, Directora general del Centro de Innovación y Competitividad 
Empresarial de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43627&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-
Sedesol-multiples-obras-mediante-Programa-3-X-1-para-migrantes 
 

RETO DIARIO 

 Incorpora Puebla técnicas de mercadotecnia a los productos del campo 
La administración del Gobernador Rafael Moreno Valle no sólo ha diseñado el programa más ambicioso en la 

historia del estado para la generación de redes de proveeduría en el sector primario (agropecuario, acuícola y 
agroindustrial), sino que, además, capacita a las familias rurales en el arte de la mercadotecnia, con el propósito 
de mejorar su competitividad y darle mayor valor agregado a sus productos. Así lo informó el Encargado del 
Despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Rodrigo 
Riestra Piña al inaugurar el Primer Foro de Mercadotecnia dirigido a los micros, pequeños y medianos productores 
y agroindustriales poblanos. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43626&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incorpora-

Puebla-tecnicas-de-mercadotecnia-a-los-productos-del-campo 
 

RETO DIARIO 

 Agüera, cuenta con perfil ganador: Armenta Mier 

Ante la postulación del ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez como candidato del PRI a la alcaldía de 
Puebla, el exdirigente estatal del partido Alejandro Armenta Mier señaló que es tiempo de cerrar filas en torno a la 
unidad y al trabajo comprometido con la ciudadanía para recuperar la administración municipal de la ciudad 
capital. Armenta Mier reconoció el trabajo realizado por el exrector de la BUAP a favor de la sociedad poblana 
“teniendo un acercamiento real y permanente con la población que palpó la consolidación de la Máxima Casa de 
Estudios a través de diversos proyectos que fortalecieron la vida académica”. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43605&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguera,-cuenta-
con-perfil-ganador:-Armenta-Mier 
 
RETO DIARIO 

 Dóger se sumará a Agüera, otorgándole espacios, afirma Zavala 

El actual diputado federal por el PRI y ex candidato a la gubernatura en 2010, Javier López Zavala, comentó que 
la estrategia para sumar a Enrique Dóger Guerrero a un proyecto es otorgarle espacios para que su estructura 
trabaje a favor del partido, hecho que debe realizar el virtual candidato del tricolor a la presidencia municipal de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. Cabe mencionar que en 2010, cuando, López Zavala, obtuvo la candidatura del 
PRI al gobierno del estado, Dóger Guerrero, se resistió a brindarle su apoyo, hasta que fue colocado en la lista 

plurinominal hacia el Congreso. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-se-
sumara-a-Aguera,-otorgandole-espacios,-afirma-Zavala 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38129:sin-doger-diputados-federales-del-pri-se-suman-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38129:sin-doger-diputados-federales-del-pri-se-suman-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43627&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-Sedesol-multiples-obras-mediante-Programa-3-X-1-para-migrantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43627&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Impulsa-Sedesol-multiples-obras-mediante-Programa-3-X-1-para-migrantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43626&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incorpora-Puebla-tecnicas-de-mercadotecnia-a-los-productos-del-campo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43626&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incorpora-Puebla-tecnicas-de-mercadotecnia-a-los-productos-del-campo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43605&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguera,-cuenta-con-perfil-ganador:-Armenta-Mier
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43605&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aguera,-cuenta-con-perfil-ganador:-Armenta-Mier
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-se-sumara-a-Aguera,-otorgandole-espacios,-afirma-Zavala
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43603&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-se-sumara-a-Aguera,-otorgandole-espacios,-afirma-Zavala
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RETO DIARIO 

 Luego de su trago amargo, Dóger se sumará a EAI: Carlos Sánchez 
La mayoría de los diputados federales por el Revolucionario Institucional (PRI), brindó su respaldo al ex rector de 
la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y se sumaron a su virtual candidatura a la presidencia municipal de Puebla, 
asegurando que es el mejor perfil del tricolor para recuperar la capital. Cabe mencionar que estuvieron presentes 
en una rueda de prensa ocho de los catorce diputados que conforman la bancada poblana del tricolor en San 
Lázaro, sin que apareciera, Enrique Dóger Guerrero. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43602&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luego-de-su-

trago-amargo,-Doger-se-sumara-a-EAI:-Carlos-Sanchez 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Sólo 2 comisiones discutirán reforma telecom en Senado 
La Mesa Directiva del Senado de la República prevé turnar la minuta de telecomunicaciones y radiodifusión a las 

comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Primera, y las comisiones vinculadas al tema como 
son Comunicaciones y Transportes, así como Radio, Televisión y Cinematografía podrán emitir sólo una opinión. De 
confirmarse esta ruta parlamentaria, las dos primeras comisiones tendrían la potestad de votar o rechazar la 
redacción de la reforma enviada por la Cámara de Diputados, mientras que las dos últimas sólo podrán participar 

en el debate, pero sin la facultad de emitir un voto. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41719.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Fallaron SEP y SFP en Estela de Luz: ASF 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) concluyó que la Secretaría de la Función Pública (SFP), la Secretaría 
de Educación (SEP) y la paraestatal III Servicios SA de CV fallaron en la inspección y vigilancia de la construcción 
de la Estela de Luz durante la proyección, ejecución y supervisión de la obra. En el “Informe sobre la Fiscalización 
Superior del Monumento Estela de Luz 2009-2011”, el órgano de fiscalización superior señaló que la SFP no cumplió 
con las disposiciones normativas aplicables a sus funciones de inspección y vigilancia de la construcción del 

monumento Estela de Luz, ni determinó las responsabilidades de los servidores públicos por las irregularidades 
detectadas en sus revisiones.  (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41721.html      

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
De presidenciable a payaso de las cachetadas 
Se cumplió un mes de la detención de Elba Esther Gordillo y su ahijado favorito no ve la suya. 
Los primeros tres meses fueron una auténtica pesadilla para el Señor de los Cerros, los reflectores que 
consiguió el año pasado por la conmemoración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, para cacarear su 
proyecto de gobierno, hoy lo ponen con la espada contra la pared. 

En su afán protagonista, y casado con las obras de relumbrón, hoy el sueño del 2018 naufraga. 

A través de las páginas de Intolerancia Diario documentamos cada una de las irregularidades y los abusos 
que comete la actual administración, pero ahora lo retoman los medios de circulación nacional, en este 
caso Reforma y El Universal, incluso se mofan del Señor de los Cerros. 
Veamos. 
Lo mismo derrocha el erario público en una mega rueda de la fortuna que destruye el patrimonio histórico de 
los poblanos en su afán por convertir a Puebla en un parque de diversiones. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43602&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luego-de-su-trago-amargo,-Doger-se-sumara-a-EAI:-Carlos-Sanchez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43602&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Luego-de-su-trago-amargo,-Doger-se-sumara-a-EAI:-Carlos-Sanchez
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41719.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41721.html
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Pero en estos días fuimos testigos de cómo dos de los principales periódicos del país exhibieron al Señor de los 
Cerros. 
El primer golpe lo asestó Reforma. A través de la columna “Templo Mayor” publicó las siguientes líneas, cortas 
pero fulminantes. 

 
El Universal soltó el segundo golpe. Publicó un reportaje devastador para la administración morenovallista; en 
la primera plana del periódico se leía lo siguiente: “Puebla: Patrimonio en peligro”. 
El texto escrito por la periodista Abida Ventura pone el dedo en la llaga. Pese al interés de Moreno Valle de 
invertir más de 600 millones de pesos en la construcción del Museo Internacional Barroco, cuando éste se ha 
cansado de destruir el patrimonio histórico de la capital. 

  

Aquí un extracto del artículo. 

“Debido a los daños a inmuebles históricos por las constantes intervenciones modernas en el centro histórico 
de Puebla es larga y ante la falta de medidas de las autoridades locales, estatales y federales para frenar la 
destrucción del patrimonio edificado en este sitio, inscrito en la Lista de Patrimonio Mundial en diciembre de 

1987, el caso comienza a escalar hasta niveles internacionales con iniciativas como solicitudes a la UNESCO 
para que se incluya en la Lista de Patrimonio Mundial en Peligro y en la Lista del Observatorio Mundial de 
Monumentos (World Monuments Watch).” 
Hasta aquí la cita. 
 Y para rematar la semana, ayer la periodista Katia D’Artigues publicó en su columna “Campos Elíseos”, de El 
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Universal, la siguiente fotografía. Usted saque sus conclusiones. 

 
Hoy las miradas de los medios de comunicación nacional, efectivamente, voltean a Puebla pero para denunciar 
los caprichos y el estilo de gobernar del Señor de los Cerros. 
Al paso que va, logrará su cometido y atraerá los reflectores internacionales pero éstos serán para exhibir 
cómo su gobierno viola las leyes para construir obras faraónicas a costa del erario público. 
El 2013 pinta para ser un año nefasto para el Señor de los Cerros, ante los constantes fracasos de sus 
proyectos y los desaires del gobierno federal. 
El Señor de los Cerros se convirtió de presidenciable a payaso de las cachetadas, y todo en menos de un mes. 

PD. Por ser días de guardar, este columnista dará una tregua, pero regresamos el lunes con las pilas 
recargadas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2111 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Novedades en el frente de batalla 
El día 2 de abril ha sido la fecha fijada por el exrector de la máxima casa de estudios, Enrique Agüera Ibáñez, 

para su registro formal como candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, acto en el que se espera 
la asistencia de César Camacho Quiroz, dirigente nacional del tricolor. 
La bufalada estará de fiesta porque el registro se hará al estilo del viejo PRI, con su dosis del nuevo tricolor, 
aderezado por un toque de sociedad civil, mezclado con la academia. 
El rector Agüera será cobijado por la clase política priista, los llamados “liderazgos” del partidazo se darán cita 
para dejar constancia de que Agüera es el nuevo prohombre, el que recuperará Puebla para el PRI y que 
terminara con el calvario priista, luego de ser desalojados de la tierra prometida en 2010. 

Se ignora si el diputado federal y también exrector de la máxima casa de estudios, Enrique Doger Guerrero, 

estará en el evento, lo cierto es que el exedil capitalino está más cerca del proyecto político del gobernador 
Moreno Valle que del priismo. 
Para el exrector Agüera es fundamental comenzar a convivir con las bases del priismo, ésas que lo cobijarán en 
el próximo proceso electoral del 7 de julio, así que el acto será de cubeta y matraca, aunque a muchos de sus 
asesores no les guste. 
Por otra parte, donde las cosas están prácticamente decididas es en el distrito de San Pedro Cholula, donde la 

candidatura a la diputación tiene dueña en la persona de Sara María Chilaca y para la alcaldía a Sergio Galindo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2111
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López, una dupla que tendrá que enfrentar a la estructura gubernamental, encabezada por el cuñado del 
gobernador, Fernando Manzanilla Prieto y el diputado federal Julio Lorenzini. 
En San Andrés Cholula el candidato del PRI a la diputación será Miguel Ángel Rivera Bretón, quien se verá “las 
caras” con el candidato de la coalición y primo del gobernador del estado, Sergio Moreno Valle; tanto que 
criticaban a Marín y ahora el cuñado del gobernador y el primo irán como candidatos a diputados por las dos 

Cholulas, ni hablar, van a terminar convertido en lo que tanto odiaban. 
En más temas, la que se “bajó” de la contienda por la diputación de la coalición del gobernador, Puebla Unida, 
fue Laura Escobar, quien ahora buscará la candidatura a la presidencia municipal por Ciudad Serdán. 
Reconocen el trabajo de Aguilar Chedraui 
Durante la celebración de la primera Sesión Ordinaria Estatal de Salud en 2013, el asesor en Servicios y 

Sistemas de Salud de la Organización Panamericana de Salud (OPS), Osvaldo Artaza Barrientos, reconoció el 
liderazgo que tiene Puebla en materia de servicios de salud y dijo que las autoridades han cumplido con su 

responsabilidad de brindar asistencia a los poblanos. 
Artaza, quien es de origen chileno, aseguró que Puebla va por buen camino y reiteró que los avances en 
materia de salud en los dos años de gobierno constituyen una señal de liderazgo y responsabilidad para abatir 
los problemas de salud pública. 
El asesor chileno de la OPS reconoció al estado como el primero a nivel nacional en realizar un cambio de fondo 
en el sector Salud, para lo cual se realizó un análisis de la situación en la que se encontraba el sector en la 
entidad, posteriormente, se hizo una autocrítica poniendo sobre la mesa los problemas más frecuentes 

reconociendo las crisis latentes, haciendo un diagnóstico de los retos, así de como los desafíos en materia de 
salud pública a mediano y largo plazo. 
Osvaldo Artaza destacó que el estado de Puebla es pionero en los procesos y programas de mejora continua en 
el sector Salud, puesto que no se quiso rezagar en los avances con respecto a las otras entidades y fortaleció la 

función rectora en la materia, a través de acuerdos, la integración de un plan estatal, la implementación de 
procesos de mejora continua y el fortalecimiento de recursos tecnológicos. 

Consideró que la Secretaría de Salud se ha convertido en el eje rector del trabajo para abatir los problemas de 
salud que atañen a la población, ya que atiende los temas que más sensibilidad causan a la población y lo ha 
hecho con sentido humano y humildad. 
Este reconocimiento público al trabajo de Jorge Aguilar se suma a los hechos en su momento por Philippe 
Lamy, de la Organización Mundial de la Salud, al igual que los del representante del gobierno federal, quienes 
siguen haciendo de Puebla un referente en materia de Salud. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2109 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Leonardo Tiro Moranchel, el Ricky Ricón de San Miguel 

Fue la mañana del 23 de febrero. Leonardo Tiro Moranchel, en estos momentos el jefe de todo lo que se pueda 
vender en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Miguel, rompió con todos los protocolos de 
seguridad de un centro penitenciario y logró —o mejor dicho le concedieron— que se pudiera comunicar al 
noticiero de Javier López Díaz, para iniciar la “limpieza” de su imagen y de paso el de la Procuraduría General 
de Justicia, del gobierno del estado y del procurador Víctor Antonio Carranca Bourget. 

Y es que antes se habían hecho comentarios que dejaban al gobierno como “litigante” al servicio de Tiro 
Moranchel, quien en esa mañana por lo menos obtuvo el nombramiento del “cínico” del mes. 
Pese a que está a punto de cumplir tres años como interno del Cereso de San Miguel, a Leonardo Tiro no se le 
olvidó el tono para tratar a todos como sus empleados y entre lo poco que dijo fue que estaba a punto de 
“reparar el daño” a miles de personas que confiaron en él y le dieron los ahorros de su vida. 
Según sus palabras, sólo faltaban unas 900 personas con quienes iba a iniciar el proceso de reparación del 
daño y que hasta el momento había acordado con unos mil 500 el pago de la devolución del dinero y 

“orgulloso” dijo que en su contra había 47 procesos por fraude y cinco por captación de recursos sin la 
autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, sin mencionar que por uno de estos casos había 

sido sentenciado a 10 años de prisión. 
Tras su “aclaración”, Leonardo Tiro Moranchel dio por terminada una llamada hecha desde el Cereso, 
contraviniendo las “medidas de seguridad” que existen en ese centro penitenciario, sin que hasta el momento 
alguna autoridad haya iniciado investigación alguna, pese a que la voz del procesado y sentenciado fue 

escuchada por el vasto auditorio del periodista López Díaz. 
Nadie fue castigado, pero tampoco se investigó si esa llamada fue hecha desde el celular de Tiro Moranchel o 
de la misma oficina del director, de quien se dice está en la nomina del presunto defraudador o desde el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2109
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teléfono que utilizan todos los internos. 
Pecata minuta, a nadie le importó. 
Otra orden de aprehensión contra El padrino 
Al inicio de esta semana, la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la Policía Ministerial del Estado 
(PME), ejecutó otra orden de aprehensión en contra de Tiro Moranchel; se trata del delito de fraude con al 

menor 150 defraudados, en este caso de la zona de Cholula. 
La nueva orden está radicada en el proceso 140/2010 del Juzgado de San Pedro Cholula, donde Aurora Lira 
encabeza la lista de personas que denunciaron haber sido defraudadas por “El padrino”, como le dicen a 
Leonardo Tiro en el penal. 
¿Ahora que va a pasar?, “El padrino”, materialmente dueño del Cereso, ¿va a utilizar de nuevo los micrófonos 

de un noticiario para defenderse? 
¿Hasta cuando va a terminar tanto cinismo? 

En el D-Caché, ¿trata de personas? 
Una carta que a través de internet llegó a esta columna, donde denuncia que en el centro nocturno D-Caché —
que se ubica en la 11 Sur, frente al Club de Golf Mayorazgo—, las mujeres son obligadas a trabajar “gratis” 
como meretrices, para satisfacer los “apetitos” de clientes, principalmente funcionarios del gobierno de Puebla. 
El documento indica que las mujeres son obligadas a sostener relaciones sexuales con clientes que son amigos 
del propietario y que la que se llega a quejar la dejan sin trabajo y amenazada, lo que estaría siendo un delito 
de trata que estaría siendo protegido por la misma Procuraduría General de Justicia, a través de la Policía 

Ministerial del Estado. 
La trata de personas es un delito federal que el procurador Carrancá combate en forma frontal, sólo que no le 
han dicho que el bar D-Caché tiene en su interior privados que parecen catacumbas, que sirven de encierro 
para clientes que buscan más que una copa. 

Este negocio nunca ha sido objeto de una sola revisión y, lo más grave, que el dueño no sólo es paisano, sino 
amigo de cuartas del “mero mero” jefe de los ministeriales. 

Además de que hay órdenes de que ese centro nocturno no sea molestado ni por Normatividad Comercial y 
esos inspectores sí le temen a los ministeriales. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2112 

  

 
 
(En Punto) 
 
Sergio Curro no deja de ser un soñador, pero no por eso un hombre bienintencionado que además desea lo que 
la mayoría de los ciudadanos también quieren. 

El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE) demandó a los partidos políticos y a sus 
candidatos campañas electorales alejadas de la denostación, más nutridas de propuestas en lugar de 
acusaciones como estrategia para atraer reflectores. 

El dirigente empresarial quiso hablar a nombre de los electores, pues expuso que están cansados de los 
políticos chapulines que solamente buscan su interés personal en lugar de cumplir con su obligación, motivo 
por el cual, agregó, es importante que haya compromisos puntuales tanto de partidos políticos como de los 
contendientes a presidentes municipales y a diputados locales. 
Bien por Curro. 
Lo malo, no sólo para él sino para el resto de los ciudadanos que anhelan campañas de propuestas en lugar de 
descalificaciones, es que eso no ocurrirá.  

*** 
Tal parece que el casi candidato de la alianza Mover a Puebla a la presidencia municipal de Puebla, Enrique 
Agüera Ibáñez, tiene un fan de peso, y un fan de peso en las alturas, que no es cualquier cosa. 
En entrevista posterior a la celebración de la Misa Crismal, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa habló 

positivamente del exrector de la BUAP. 
El guía católico señaló que las decisiones de "partidos y candidatos" se las deja al sector político, aunque, luego 

del destape del exrector, Sánchez Espinosa calificó como "un buen trabajo" el que realizó al frente de la 
universidad.  
"Creo que (Enrique Agüera) hizo un buen trabajo en la universidad y ahora ha tomado esta decisión (de querer 
ser candidato para ocupar la Comuna) pero esa decisión la dejo en manos de él mismo y de los partidos 
políticos, estaremos atentos a ver qué más candidatos habrá y en qué partidos", declaró. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2112
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De la misma forma que el presidente del COE, pidió a los partidos y a los postulantes que se viva un tiempo 
electoral de respeto.  
Puros buenos deseos. 
*** 
A propósito de Agüera, el precandidato recibió el respaldo público de los diputados federales del PRI, con 

excepción, como usted se ha de imaginar, de Enrique Doger Guerrero. 
"Ayer me traté de comunicar con él (Enrique Doger), pero no lo encontré. Creemos que está pasando por un 
trago amargo seguramente, al final del día se sumará a nuestro partido", sostuvo Carlos Sánchez, coordinador 
de la bancada poblana en San Lázaro. 
"Invitamos a Enrique Doger a que se sume a este trabajo. En el PRI cabemos todos. Doger y su equipo tendrán 

un espacio, no sólo él sino los que aspiran", expresó, por su parte, Javier López Zavala. 
Todos llaman a Doger y hacen bien. 

El exrector de la BUAP y expresidente municipal de Puebla es un cuadro que nadie debe despreciar, mucho 
menos Agüera, quien encabezará la competición en el municipio. 
A ver en qué termina la historia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2927953.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Trascendidos para los días de guardar 
Que la salida de Leonor Popocatl Gutiérrez de la Secretaría General del Ayuntamiento es parte de la estrategia 

de Eduardo Rivera Pérez para terminar de amarrar la posición en la lista de candidatos panistas por la vía 
plurinominal en la mesa -empantanada- de negociaciones con el morenovallismo y la dirigencia estatal de su 

partido.  
Hasta ahora la posición que ya tiene prácticamente en la bolsa es la candidatura de Pablo Montiel Solana, 
titular de la Secretaría de Gobernación municipal para una diputado local, tentativamente en el distrito 14 que 
es donde ha colocado sus baterías desde hace varias semanas. En los próximos días, probablemente entre 
jueves o viernes, de la próxima semana hará efectiva su renuncia.  

Por cierto que los acuerdos políticos entre los grupos al interior del blanquiazul no terminan de cuajar puesto 
que perciben que los espacios cedidos al PRD, Nueva Alianza y Compromiso Por Puebla están sobre 
representados.  
*** 
Que el aspirante a la presidencia municipal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Agüera 
Ibáñez podría hacerse el aparecido el viernes por las calles del Centro Histórico para participar en la Procesión 

de Viernes Santo.  
Su calidad de priista, en busca de allegarse con el pueblo, y la buena relación que ha tejido con el arzobispo 

Víctor Sánchez Espinosa, le abren el escenario apropiado para mostrarse como un ferviente católico, tal y como 
en otras ocasiones han aprovechado políticos de ese partido.  
Agüera ya lo hizo el pasado 12 de febrero, cuando por invitación de Monseñor presenció en primera fila la 
homilía celebrada en la Basílica de Guadalupe de la Ciudad de México, día en que cientos de poblanos acuden a 
visitar al Virgen morena.  

Ayer mismo en una entrevista, Sánchez Espinosa le hizo un discreto reconocimiento al ex rector de la BUAP a 
quien calificó por hacer "un buen trabajo en la universidad".  
La cercanía se fortaleció tras el apoyo de la universidad para el proyecto del Santuario Guadalupano hacia el 
año 2011.  
*** 
Que otro que en estos días de guardar se paseará por las calles del primer cuadro de la capital poblana será en 
titular de la Secretaría de Infraestructura, y virtual candidato panista a la alcaldía, Antonio Gali Fallad aunque 

el propósito no será por los asuntos religiosos.  
Dicen que el funcionario será respetuoso de las fiestas religiosas por aquello de las malinterpretaciones de 

populismo electorero y simplemente paseará con su familia para apreciar las obras del corredor turístico de Los 
Fuertes- Catedral.  
*** 
Que en el Partido Acción Nacional y quienes hubieran sido sus creativos en materia de propaganda electoral no 

se quemaron las pestañas para definir el eslogan que comenzaron a colocar en espectaculares con el fin de 
posicionar su marca.  
En el diseño de su frase "Trabajamos en el presente para construir un mejor futuro" destaca tres palabras, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2927953.htm
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"construir" y "Mejor Futuro" en color naranja sobre un degradado azul.  
La poca creatividad radica en que una frase similar fue utilizada por el defenestrado panista Luis Eduardo del 
Sagrado Corazón de Jesús Paredes Moctezuma cuando fue candidato a presidente Municipal.  
"Para construir el futuro", era la frase que le acompañó durante su campaña y que después retomó para 
identificar sus acciones de gobierno. 

Qué habrá sido ¿Un homenaje, falta de contexto de los creativos, o mera casualidad?. 
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 
(Destino político / por Leticia Montagner) 

 
Nadie puede sospechar cuántas idioteces políticas se han evitado gracias a la falta de dinero. Charles-Maurice 
Talleyrand Périgord. Diplomático y estadista francés. 
El drama de la mujer encarcelada 

El drama de la mujer sigue, pese a las celebraciones. Vale la pena reproducir lo que Asistencia Legal por los 
Derechos Humanos (ASILEGAL) a cargo de José Luis Gutiérrez Román y el Instituto de Derechos Humanos 
Ignacio Ellacuría (IDHIE) SJ, cuyo director es Óscar Arturo Castro Soto, denunciaron como violaciones 
sistemáticas de los derechos humanos de las mujeres privadas de su libertad en Puebla. 
Con el objetivo de dar a conocer algunas de las principales problemáticas relacionadas con las condiciones de 
vida al interior de las prisiones, ASILEGAL y el IDHIE SJ, realizaron el diagnóstico Mujeres Privadas de Libertad 
¿Mujeres sin Derechos?, en los estados de Guanajuato, Guerrero, Puebla y Querétaro. A través del seguimiento 

de algunos casos e informes presentados ante instancias internacionales, se da muestra del abandono en que 
se encuentran las mujeres. 

En el caso de Puebla, solicitan a las autoridades del estado de Puebla atender de forma urgente las siguientes 
problemáticas: 
Primero: El Estado de Puebla fue la entidad con mayor población femenil de los cuatro centros analizados. Su 
infraestructura fue construida de manera improvisada en espacios anexos al centro penitenciario varonil, por lo 
que las mujeres están expuestas a mayores riesgos de victimización al compartir espacios comunes. Esto 

conlleva que con el actual proyecto de construcción de un centro de reinserción social en Atlixco, de mínima y 
mediana seguridad, previsto para disminuir el hacinamiento y mejorar la "capacidad instalada", se determinen 
políticas de traslado adecuadas, para no fracturar las relaciones familiares y de amistad de las mujeres, 
considerada la población más desatendida. 
Segundo: Puebla fue el estado que presentó mayor discriminación por motivos de género, relacionado con el 
estigma que implica ser mujer privada de libertad. Los derechos sexuales y reproductivos son violados de 

forma constante y las mujeres no son criminalizadas por el delito de aborto sino por el de homicidio en relación 
del parentesco. Durante la investigación se detectó el condicionamiento de algunos derechos, a cambio del uso 

de métodos anticonceptivos; Puebla presentó el mayor número de mujeres sometidas a métodos de 
anticoncepción forzada. 
Tercero: En relación con el libre ejercicio de la sexualidad, Puebla registró mayor número de restricciones para 
acceder a la visita íntima y más requisitos que en el caso de los hombres. 
Cuarto: En relación a su salud y al desarrollo de un rol materno, las mujeres privadas de libertad han señalado 

la falta de atención médica especializada y de calidad, que hasta el momento no se proporciona en los centros. 
No cabe duda que las mujeres enfrentamos una situación totalmente ignominiosa, degradante y casi difícil de 
creer. Cuando conocemos estos casos enfrentamos la difícil realidad en donde los discursos, las leyes y toda la 
entramada de poder sigue siendo ejercida por el hombre. 
CRUZADA CONTRA HAMBRE EN PUEBLA 
Con la asistencia del subsecretario de Planeación Prospectiva y Evaluación, Juan Carlos Lastiri Quirós; el 
delegado en Puebla de la SEDESOL, Juan Manuel Vega Rayet, que es secretario técnico de dicha Comisión 

Intersecretarial, quien ha quedado facultado para dialogar con los sectores público, social y privado para 
generar acuerdos para fortalecer las líneas de acción y cumplir con mayor eficiencia los objetivos de la cruzada. 

Lastiri, al hacer uso de la palabra, dijo que esa cruzada surgió de los números del INEGI y el CONEVAL donde 
se tomaron en cuenta términos cuantitativos y valorativos de la pobreza y los pobres de México, plasmados en 
un documento signado por las principales fuerzas políticas de la República llamado Pacto por México. 
Esa cruzada dicen no es un Maratón de despensas sino una estrategia integral que toca a 70 programas de la 

administración federal, por lo que se han definido los componentes de vinculación con los gobiernos de los 
estados y los gobiernos estatales. 
GORDILLO REGRESA A SU DISTRITO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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Por fin, después de mucho tiempo reapareció por Puebla el diputado federal panista, Néstor Gordillo y ha 
realizado recorridos por el Distrito 12. Visitó la Inspectoría Auxiliar de San José Atotonilco y las colonias Villa 
Batavía y Santa Catarina. 
Con su visita, Gordillo quiere seguir manteniendo el vínculo y cercanía con los ciudadanos de su distrito. Esta 
ocasión le acompañó el presidente auxiliar de San Francisco Totimehuacán y algunos líderes sociales. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Engañan a Jorge Aguilar  
*Burrada en casa de El Torno 
En verdad está creyendo Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud en el estado, que puede ser el candidato 
de su “jefe” Rafael Moreno Valle Rosas a presidente municipal de Puebla. 
Eso hace ver en  los espectaculares en donde aparece y cartelones en paradas de autobuses en la ciudad. 
No quiere darse cuenta que su propio “jefe” lo está engañando. 

Acaso no ha notado todo el apoyo hacia José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del gobierno 
estatal. 
Lo que llama la atención es que en ambos casos se utiliza la estructura de sus respectivas secretarías. 
En el caso de Aguilar Chedraui, seguramente el engaño se dio cuando su “jefe” le dio luz verde de que se 

promueva y que lo intente, para ver hasta dónde está su popularidad. 
En la foto sale con un traje impecable. 

Inmediatamente se ve que es de la cosecha morenovallista. 
Todos bien vestiditos. 
Lavarse las manos después de saludar a la gente. 
No ensuciar de lodo el vehículo. 
Mientras pasa todo esto, el secretario de Salud no está atento a su trabajo. 
En un comunicado que llegó al reportero, se hace ver que no sólo hay problemas en el Hospital General del 
Norte de la ciudad, sino que también en el del Sur de la ciudad. 

Inclusive, se destaca, que hay nosocomios y clínicas en el interior del estado que carecen de médicos y 
enfermeras. Sin embargo, el señor secretario quiere ser presidente municipal de Puebla. 
Los testigos son los pacientes que a diario sufren las deficiencias en esos hospitales y clínicas del sector salud. 
Hay que saber los índices de mortalidad en los mismos. 
No se vale que el gobierno difunda la inauguración de nosocomios, cuando la verdad es otra. 

Elefantes blancos. 
Pero eso sí, el gobernador quiere su teleférico. 

Y si no pudo presumirlo en el Tianguis Turístico, ahora se ha empecinado que aunque lo cambien de lugar, pero 
lo tendrá. Falta ahora que mande a echar nieve en donde va a terminar. 
Porque eso de tener caprichos guajiros, cuidado.  
AHORA SÓLO RELLENAR  
Después de la burrada que cometieron con la casa de El Torno para construir una de las bases del teleférico, 
ahora se disponen a su relleno. 

Ahí deberían filmar una parte de la película de los tres chiflados. 
Se destruye, pero se rellena. 
No se necesita ser un perito en la materia para ver, que sólo la base  que construyeron pesa toneladas. 
Cómo le van a hacer, pues sólo ellos lo saben. 
Al fin y al cabo son muy inteligentes. 

Pero de que nada quedará igual, no hay ninguna duda. 
El daño ya fue hecho. 

Todo por una burrada. 
Y también por un capricho. 
En ello, mucha parte ha tenido que ver al flamante secretario de Infraestructura Gali Fayad. 
Imagínese el lector que llegara a ser el próximo presidente municipal de Puebla. 
Lo más seguro es que se sentaría con Rafael Moreno Valle Rosas a planear otras obras aunque desaparezcan el 
centro histórico de la ciudad. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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Que Dios nos salve de ello 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/mirador 

 
(La Palabra bajo las palabras/Dalia Patiño) 
 

Caprichos visionarios y aspiraciones legítimas  
La construcción del teleférico en Puebla no rindió para nada tributo a esa frase popular de “bueno, bonito y 
barato”; más bien salió mal y muy caro; ahora más con la “reorientación del proyecto”. 
La intención, dijo el gobernador, es conectar al centro de convenciones con el Fuerte de Loreto y Guadalupe. Es 
decir, la idea es gastar millones de pesos para que unas personas vean los techos de las casas y la 

“modernización” que hizo de una zona histórica, que dicho esto, implica en sí mismo una contradicción. 
También llama la atención la insistencia del mandatario estatal por edificar un proyecto a todas luces mal 

planeado, gestado al margen de la ley, descalificado por historiadores, académicos, empresarios, 
investigadores, antropólogos y sociedad civil en general. 
Por qué la insistencia, acaso es una cuestión de ego o de lucha de voluntades, de falta de humildad o sensatez. 
Lo que la actitud del gobernador ratifica es su intolerancia hacia el rechazo o la contradicción; la soberbia y el 
capricho en su forma más exponencial. El derroche de recursos no importa, lo que vale es ejercer la imposición 
del poder, sustentado en facultades que como funcionario tiene conferidas, no por nada la legitimación en 
política muchas veces implica sometimiento. Pobre Puebla, sujeta a caprichos visionarios, primero de los 

Ángeles que la crearon y ahora de los demonios que la destruyen. 
** 
Y hablando de seres alados y otros más subterráneos, qué decir de los ahora ex regidores, y muy pronto 
también de los funcionarios estatales, que darán muestra de su audaz estilo de vivir. 

El trienio está por concluir, Rivera Pérez tiene más un pie afuera del Ayuntamiento que adentro, y es hora de 
buscar reacomodos, a pesar de que éstos no estén sustentados en ningún mérito, más que la lealtad a lo 

cómodo; aunque en el caso de los funcionarios estatales, la misión puede ser otra. 
Muchos lo harán como un válido acto de deserción (o liberación) bajo un sutil matiz de legítimas aspiraciones, 
otros más, que si no la mayoría, buscarán ser alfiles ─que igual Juanitos─ con una designación muy específica 

en la siguiente legislatura, sobre todo en lo que a aprobación de cuentas se refiere. 
Y ya ni decir de los actuales diputados locales, quienes pasarán a la historia como una de las peores 
legislaturas. No obstante, muchos de ellos volverán a competir por un cargo de elección popular, porque vivir 

fuera del presupuesto, ya se sabe, es un error. 
En todo esto no hay cabida para improvisaciones, por lo menos en el movimiento de las piezas del juego 
político, porque de lo demás… bueno, negocios son negocios y esos se dan solos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/la-palabra-bajo-las-palabras 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

PAN: ¿se apriízo o se perrediza? 
Entre los líderes e ideólogos panistas existe una fuerte controversia por el resultado de su última e 
interrumpida Asamblea Nacional, en la cual se decidió que sean sus militantes, y no únicamente sus 
consejeros, quienes elijan a los próximos dirigentes del PAN. 
Dicha reforma ha sido interpretada por algunas figuras panistas, como su ex dirigente nacional Germán 
Martínez, como el comienzo de la perredización del PAN o el fin de la llamada democracia 
indirecta que este partido siempre habría privilegiado en sus procesos internos. 

Esta modificación estatutaria –que no estaba incluida en el proyecto de reformas puesto a consideración de 
sus 400 consejeros nacionales– fue propuesta por el senador Javier Corral y aceptada casi por aclamación. 

Tal suceso revela, en mi opinión, una posición muy clara de los militantes y mandos medios del 
PAN, de la que quizás sus dirigentes nacionales ni siquiera se habían percatado. Me refiero al total y absoluto 
desacuerdo de un sector amplio de la membresía panista con la forma y los métodos utilizados por los 
últimos dirigentes del blanquiazul: Gustavo Madero, César Nava, Germán Martínez, Manuel Espino y Luis 
Felipe Bravo. 

Los panistas que no se beneficiaron ni fueron parte de burocracia dorada de los dos últimos sexenios no 
están de acuerdo con la manera en que gobernaron el país Vicente Fox y Felipe Calderón, ni con el 
pragmatismo de sus últimos dirigentes que, en aras de aferrarse al poder, abandonaron los principios 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-27/mirador
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humanistas y liberales del PAN, haciendo suyo el discurso y las prácticas clientelares y corporativas del 
viejo PRI, que tanto criticaban como oposición. 

 
No están contentos con las alianzas electorales que los han desdibujado ideológicamente en aras de 
ganar comicios y cargos de elección popular, y tampoco con la indiscriminada apertura que sus 
dirigentes han mostrado para abrir las puertas del partido a figuras priístas que sólo lo usan como 
instrumento electoral para ganar posiciones, pero sin asumir sus principios y valores. 

Pero sobre todo, están inconformes con el sistema y los métodos a los que han recurrido sus 
dirigencias para designar candidatos, suscribir alianzas o coaliciones y nombrar comités o 
delegaciones estatales y municipales, de espaldas a la militancia. 

En Puebla, para no ir muy lejos, un sector amplio de la membresía panista no sólo está en desacuerdo 
con el pragmatismo que anima la coalición Puebla Unida, constituida a instancias del gobernador Moreno 
Valle con el PAN, el PRD, el Panal y Compromiso por Puebla, sino con el método de designación de 
candidatos, que dejará fuera a los auténticos militantes para dar cabida a los funcionarios y 

allegados del mandatario estatal que vienen del PRI, del partido de la profesora Gordillo o del extinto 
Convergencia. 

 
*** 
Simón dice: 

“Se llama matrimonio de conveniencia a un matrimonio de personas que no se convienen en absoluto”. 
Oscar Wilde (1854-1900) Dramaturgo y novelista irlandés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Mauro González Rivera) 

 
Obligada demostración de apoyo a Agüera 
Ante los resultados que se conocieron a raíz de la uniformada declaración de los sectores obrero, 
campesino y popular del PRI y de los organismos como el Movimiento Territorial, de  mujeres y 

jóvenes, consideran las fuerzas  mayoritarias del tricolor, necesaria y obligada la demostración de  
fuerza a favor de su precandidato a la presidencia municipal de Puebla, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, 
habida cuenta de la tolvanera que levantó el pronunciamiento el pasado sábado. 
Por el nuevo estilo de hacer las cosas en lo que dicen hoy del nuevo PRI, que si bien son similares a lo que ha 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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hecho siempre, no dejó de llamar la atención que con motivo de dar a conocer la convocatoria para la elección 
del candidato a edil del municipio capital del estado, los grupos organizados del tricolor emitieran su 
declaratoria de propuesta en torno a la personalidad del ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla. 
El hecho de que solamente PEPE CHEDRAUI BUDIB, vía twiter, haya dado a conocer su beneplácito al 

destape surgido y que en su caso el diputado federal, también ex rector y ex presidente municipal ENRIQUE 
DOGER GUERRERO, haya hecho mutis y se conociera el silencio de OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, VÍCTOR 
MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ y VÍCTOR GABRIEL CHEDRAUI, no fue  nada bueno para los usos y 
costumbres del PRI que tan sensible se muestra en estos menesteres para realizar grandes fiestas ante los 
pronunciamientos  de los suyos. 

Duras, severas las críticas hechas por los priístas en contra del ex diputado local que formó parte de la actual 
legislatura y que al aceptar la nominación federal, solicitó licencia y en pleno inicio de funciones en la Cámara 

de Diputados al Congreso de la Unión, anunció su interés por gobernar al municipio de Puebla, una vez más,  
como ya lo hizo en el periodo 2005-2008. Ninguna declaración ha hecho a favor de AGUERA IBAÑEZ, con 
quien guarda serias diferencias y, en cambio, festejó haber sido invitado por el gobernador RAFAEL MORENO 
VALLE ROSAS, a una gira de trabajo por la junta auxiliar de San Miguel Canoa.   
Ante la escandalera que provocó el anterior asunto, el propio dirigente estatal del PRI, PABLO FERNÁNDEZ 
DEL CAMPO, declaró que no cree en una traición de DOGER y que su participación al lado del titular del 
ejecutivo en una gira por el municipio, obedece a la institucionalidad existente, pues el priísta es diputado 

federal por el VI distrito, donde encaja la comunidad de San Miguel Canoa.       
ANTE EL REGISTRO DE AGUERA EL 2 DE ABRIL ES OBLIGADA LA FIESTA 
Los priístas tan dados a los silbatos, las matracas, las porras, las bandas de guerra y las de viento también, 
están a la espera de que el tricolor provoque la fiesta popular a la que tiene acostumbradas a sus huestes y 

sirva para acompañar el próximo 2 de abril al registro de su precandidato ante la Comisión de Procesos 
Internos que 24 horas después dará a conocer la validez del registro y en caso de que ninguno de los 4 

aspirantes restantes decida registrarse se declare candidato de unidad listo a iniciar la campaña que lo lleve a 
la conquista de los votos del 7 de julio. 
Otra vez especulaciones corrieron ayer en  todos los mentideros, pues al convocarse a la rueda de prensa en el 
Hotel Royalty por parte de la bancada de la diputación federal poblana, el gran atractivo por lo que se dijo de él 
era nada menos que ENRIQUE DOGER GUERRERO, quien para agrandar la incertidumbre y dar credibilidad a 
los rumores, hizo caso omiso del interés de sus compañeros diputados para asistir y los dejó con un palmo de 
narices. 

“DOGER ya fue convencido para registrarse por la oposición al PRI, para quitarle los votos”. “¿No sabe 
 DOGER que el poder es el poder y el que lo ejerce lo hace a todas sus anchas? Nomás que se acuerde “La 
Quina”, RAÚL SALINAS DE GORTARI, CARLOS JONGUITUD BARRIOS y la última en saber lo que es el 
poder como es la profesora ELBA ESTHER GORDILLO MORALES”.  “A TONY GALI, no lo expondrán así por 

así y es mejor mantenerlo en su secretaría”. “¿Por qué hacerles pagar anticipadamente los platos rotos de la 
derrota a PABLO RODRÍGUEZ REGORDOSA o a  JORGE AGUILAR CHEDRAUI?” 
De esto y más se escuchó en todas las mesas de café donde concurrieron periodistas y políticos de todas 

tendencias y de todos los partidos.  
MÁS VULNERADOS LOS DERECHOS DE SALUD, JUSTICIA Y EDUCACIÓN 
Dentro del “Análisis del Cuidado Intercultural de la Salud de los Pueblos Indígenas”, un total de 16 líderes de 
diversas zonas del estado compartieron experiencias, problemas de sus comunidades de origen, y propusieron 
acciones para que los gobiernos y sociedad en general implementen estrategias que abonen a la creación de 
nuevas y mejores políticas a favor de las personas indígenas 

Allí se conoció que los servicios de salud, justicia y educación, son los derechos más vulnerados entre la 
población indígena. El conversatorio fue organizado por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Puebla y el organismo defensor a nivel nacional representado en el municipio de Teziutlán. 
Entre los comentarios destacaron los referentes a la problemática de transporte, comunicación, trato digno y 
falta de servicios que enfrentan las personas que requieren de algún tipo de atención médica;  las formas de 

discriminación por género, vestimenta, lenguaje, apariencia, entre otras; así como el rezago que impera en las 
comunidades. 

Tras escuchar a los participantes en tan importante análisis, la Cuarta Visitadora General de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), TERESA PANIAGUA JIMÉNEZ, subrayó la importancia de que los 
derechos a la salud, la justicia y educación sean respetados por las autoridades y la sociedad en general. 
Garantizó que el organismo regresará a Teziutlán para que en conjunto con la CDHEP  se realicen caravanas de 
capacitación a servidores, sobre todo actividades de sensibilización dirigidas a profesionistas de la salud cuyo 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 27 de Marzo de 2013 

 
 

 33 

propósito será mejorar el trato a los pacientes, para que sean tratados de manera igualitaria. 
Para concluir el análisis de la temática, la comisión poblana y su similar federal en derechos humanos 
entregaron reconocimientos a todos los participantes que compartieron sus experiencias y por la importante 
labor de difusión que vienen realizando en las comunidades más alejadas del estado. 
ACABAR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO PIDEN LOS SENADORES 

Por unanimidad, la Cámara de Senadores,  aprobó un dictamen que busca erradicar la “violencia política de 
género” y los obstáculos que impiden a las mujeres acceder a cargos de elección popular o funciones públicas. 
Todo esto de acuerdo a la iniciativa que presentó en el mes de noviembre  la senadora poblana priísta LUCERO 
SALDAÑA PÉREZ. 
En el amplio documento se define a la violencia política de género como las acciones y conductas agresivas que 

causen daño físico, psicológico o sexual en contra de las mujeres o de sus familias para impedir o restringir el 
ejercicio de su cargo o inducirla a tomar decisiones en contra de su voluntad o de la Ley en el ejercicio de la 

representación política. 
Estimaron los senadores que son actos de violencia política de género, la divulgación de información falsa 
relativa a las funciones político-públicas, con el objetivo de desprestigiar su gestión y obtener contra su 
voluntad la renuncia al cargo. En la presentación de las reformas, la senadora SALDAÑA PÉREZ manifestó que 
a 60 años de que se reconocieron los derechos políticos de la mujer, aún se requiere que “esta participación no 
tenga obstáculos en el ejercicio de sus funciones, ya sea en cargos de elección popular o como funcionarias 
públicas”. 

Por el PAN  la senadora Rosa Adriana Díaz Lizama precisó que no es extensa la literatura sobre el tema, “pero 
son múltiples los hechos que acontecen y que la llevan implícitas y habrá quienes duden de la existencia de 
este tipo de violencia”. Su compañera de grupo parlamentario, María Esther Ortiz Domínguez destacó que 
“cualquiera pensaría que en el Senado las mujeres senadoras hemos alcanzado” el reconocimiento de nuestros 

derechos políticos, pero de las 69 comisiones ordinarias, sólo 18 son presididas por mujeres. 
Por el PRD, la senadora Angélica de la Peña Gómez, resaltó que ésta es una de las reformas más 

trascendentales, pues construye nuevos paradigmas sociales y culturales y “trastoca” una visión “en donde las 
mujeres habían estado conferidas, simplemente por tener un aparato reproductor, a los ámbitos domésticos y 
privados: al embarazo, la lactancia y el cuidado de la prole”. 
El senador del PRD Alejandro Encinas Rodríguez expresó que aunque las reformas se concentran en la 
ampliación de los derechos políticos de la mujer, también implicarán sanciones para la difusión de propaganda 
político-electoral que contenga actos de violencia política de género. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/obligada-demostracion-de-

apoyo-a-agueera?category_id=112 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Final de la tragicomedia del PSI 
Decíamos en la anterior entrega sobre la tragicomedia poblana del partido PSI y en eso acabó. 
Seguramente para despejar cualquier duda sobre el origen zavalista de la agrupación –o para 
reafirmarla, diría el filósofo—se va sumar en candidaturas a la coalición Puebla Unida, conformada 
por el PAN, el PRD, el Panal y el partidito local Compromiso por Puebla. 

Así terminan entonces este tipo de obras, por lo cómico y trágico de estas actitudes políticas. 
Antes del vencimiento del plazo legal, ante el Instituto Electoral del Estado, las dirigencias del PRI y del PVEM, 
que encabezan Pablo Fernández del Campo y Juan Carlos Natale, en compañía del delegado Fernando Moreno 
peña, entregaron el convenio de coalición denominado Mover a Puebla, para contender en el proceso electoral 
del 7 de julio. 
También el último día de registro de coaliciones, el PAN, el PRD, el Panal y Compromiso por Puebla estuvieron 
en el IEE para el registro de la coalición Puebla Unida. Estuvieron Rafael Micalco Méndez, Eric Cotoñeto 

Carmona, Gerardo Islas Maldonado y Germán Jiménez García, dirigentes estatales de dichos partidos. 
Y fue después cuando Carlos Froylán Navarro Corro, presidente del partido Pacto Social de Integración (PSI) 

explicó que busca registrar candidaturas comunes para 191 alcaldías con la alianza Puebla Unida. 
El PSI aclaró que  tienen una lista de 52 candidatos, 26 para las diputaciones locales y otros 26 son para los 
ayuntamientos. 
Lo tragicómico nuevamente es que después de luchar por su registro, negado por el IEE en dos ocasiones y 

conseguido tras quejarse en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, desprecia al PRI y se va 
con las huestes del gobernador. 
El registro de candidaturas comunes  de acuerdo a la ley lectoral, se llevará a cabo del 22 al 28 de abril en el 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/obligada-demostracion-de-apoyo-a-agueera?category_id=112
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/obligada-demostracion-de-apoyo-a-agueera?category_id=112
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Instituto Electoral. 
VISITA DE MANUEL ESPINO 
Manuel Espino, dirigente nacional del partido sin registro llamado Concertación Mexicana estuvo de visita en 
Puebla y cuestionó las alianzas electorales que solamente se preparan para llegar al poder, y repartirse los 
puestos, pero cuando esos partidos ganan, no integran una agenda social. 

Acompañado por el también dirigente nacional, René Arce, indicó que eso pasó en Puebla en 2010 cuando se 
dijo que la alianza del PAN con la izquierda era para sacar al PRI del poder, pero se les olvidó la política social 
para el combate a la pobreza. 
Espino fue dirigente nacional panista pero fue expulsado por censurar al entonces presidente blanquiazul Felipe 
Calderón. Insistió en que la ciudadanía debe analizar las coaliciones antes de votar por ellas, ver que ofrecen y 

ver sus proyectos viables. La gente, dijo,  no quiere soluciones ideológicas, anhela soluciones sociales. 
En su visita a Puebla, estuvieron los dirigentes estatales de Concertación Mexicana, Rubén Hernández Pérez y 

Alan Herrera Moro, quienes señalaron que cuentan con 10 mil afiliados y presencia en 12 distritos. 
GESTIONES DE DIPUTADOS 
En asuntos de Antorcha Campesina, la diputada federal priista Soraya Córdova Morán inauguró en Jopala una 
cancha techada, la electrificación de una colonia y 70 lotes para vivienda a familias pobres, en la comunidad 
Buenos Aires, ubicada en este municipio de la Sierra Norte. Anunció además que gestionó 10 millones en la 
Cámara de Diputados para la construcción del puente vehicular que comunicará a la comunidad con el resto del 
municipio. 

En Ixcaquixtla, el diputado federal tricolor Lisandro Campos Córdova en la comunidad Cuatro Rayas, informó 
sobre los recursos aplicables conseguidos con su labor legislativa, dentro de los cuales destaca la construcción 
de un bulevar y la pavimentación de cuatro importantes calles, donde serán invertidos cerca de 10.6 millones 
de pesos de recursos federales. 

PETICIÓN DESDE CANCÚN 
Desde Cancún, Quintana Roo, el presidente municipal de Puebla y Presidente de la Asociación Nacional de 

Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera Pérez, reiteró que dicha agrupación acepta la coordinación en las acciones que 
beneficien en la mejora de la seguridad de los municipios. 
Esa coordinación, no significa una subordinación o sometimiento de parte de los municipios que guardan 
autonomía constitucional con fundamento en el artículo 115. Exigió además al Gobierno de la República y al 
Presidente de manera firme pero también respetuosa que presente la propuesta del mando único, ya que el 
acuerdo de la Conago es que cada gobierno estatal promueva la creación del mando único y no existen criterios 
que unifiquen. 

PROBADITA DE LA DISCUSIÓN 
Una probadita de lo que sucederá en el Senado de la República con motivo del estudio y  la aprobación de la 
llamada Reforma de Telecomunicaciones, fue el intercambo en Twitter de epítetos entre  el comisionado político 
del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo, y el senador panista Javier Lozano Alarcón. 

Acosta Naranjo escribió en la red social "habemus reforma", como si fuese un hecho su aprobación.  Ante ello, 
el senador por Puebla replicó que el político, sin ser legislador anunciara la supuesta aprobación de la iniciativa, 
incluso antes de que comenzara la discusión formal en el pleno de San Lázaro. 

Por ello, Lozano calificó como “vergonzoso” que se actúe por encima de las facultades del Congreso. 
Al respecto, Guadalupe Acosta defendió como una práctica normal el estar en contacto con sus compañeros de 
partido y cuestionó al panista si no lo hacían así en su partido. 
Finalmente, Lozano Alarcón calificó como indignante que “sin ser especialistas ni legisladores se pretenda dar 
línea al Congreso”. 
Lozano ha dicho que la propuesta que aprobó la Cámara de Diputados tiene errores garrafales. 

PRESENTAN LIBRO: CLAVES DEL PODER 
En Guadalajara, fue  presentado el libro “Treinta Claves para Entender el Poder. Léxico de la Nueva 
Comunicación Política”, volumen II. La obra fue comentada por el consultor argentino, Mario Riorda; el doctor 
en Ciencia Política, Carlos Sirvent y el coordinador del texto, Javier Sánchez Galicia, quienes coincidieron que el 
libro se ha convertido en un referente en el campo de la comunicación política. 

Los especialistas señalaron que América Latina adolece de bibliografía documentada y actualizada en el ramo, 
sobretodo en idioma español. Por ello, el libro “Treinta Claves” volumen dos, representa la continuación de un 

esfuerzo por sistematizar términos, definiciones; analizarlos y abordar su debate actual. 
Javier Sánchez Galicia explicó que este segundo número alberga 30 conceptos elaborados por los máximos 
exponentes en su rama y en cada uno se entremezclan la teoría y la práctica. Acotó que esta edición reúne a 
consultores de México, Ecuador, Argentina, España, entre otros, con los temas que se mantienen en el debate 
actual. 
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Reiteró que “Treinta Claves para Entender el Poder” es un proyecto a largo plazo que consiste en elaborar 10 
tomos, con 30 conceptos cada uno; lo que generaría un valioso acervo de 300 términos sobre comunicación 
política, que servirán de orientación y apoyo para políticos, asesores, académicos, universitarios, funcionarios, 
militantes de partidos políticos, etc. 
El segundo volumen ya se ha presentado en la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), en el Centro 

Fox (Guanajuato), en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), unidad Iztapalapa y en la Universidad 
Autónoma de Guerrero (UAG). 
FIRMA DE CONVENIO 
En la Sala Fernando Benítez de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, se firmó convenio de 
colaboración entre la directiva nacional de la Asociación Nacional de Estudiantes de Ciencias Políticas y 

Administración Pública (ANECPAP) y el profesor Carlos Salazar Vargas. 
El objetivo, es avanzar en la estructuración, consolidación y difusión del concepto de “Politing”, cuyo autor es el 

reconocido consultor internacional Salazar Vargas, investigador y académico de origen colombiano y autor de 
varios libros en las áreas de su especialidad, radicado -hace más de una década- en Puebla, México. 
La ANECPAP tiene presencia en los 32 estados de la República Mexicana y realiza congresos estatales y 
regionales sobre temas de interés y relevancia para sus afiliados. 
Dicho convenio fue firmado después de la conferencia “Politing: Una nueva forma hacer política”, donde Carlos 
Salazar Vargas ofreció los lineamientos generales y planteamientos básicos de su novedosa propuesta, con la 
cual renueva el marketing político tradicional, ampliándolo y completándolo para los tres campos de la política: 

proceso, estructura y resultado.      
En fin, como dice la copla de Gabriela Mistral: 
¡Tengo una vergüenza 
de vivir de este modo cobarde! 

¡Ni voy en tu busca 
ni consigo tampoco olvidarte! 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/final-de-la-tragicomedia-del-
psi?category_id=62 

 
(Jesús Manuel Hernández) 
 
Asuntos de familia 
Alejados desde hace décadas, los Moreno Valle Sánchez y los Moreno Valle Rosas, acaban de poner 
fin, por lo menos para la foto, a una separación de proyectos políticos que desde la campaña a 
gobernador fueron subiendo de tono hasta llegar a los gritos y la venganza. 

Ataviados con el uniforme de Los Pericos, el tío y el sobrino juntos y Antonio Galy a un lado, cuando apenas se 
definían los asuntos del candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla en favor de Enrique Agüera, un 

asunto para analizar, sobre todo si se anota la premisa de que la boda del entonces rector fue en la casa del 
directivo del equipo en La Vista con un reducido grupo de invitados, o sea, hay amistad, intimidad. 
¿Qué mensaje pretende mandar la familia Moreno Valle? ¿Acaso que han sido olvidadas las colaboraciones 
abiertas en favor del marinismo y el zavalismo en campaña, o que el primo incómodo salio por peteneras del 
Fideicomiso del Angelópolis? ¿O se referirán al perdón oculto a los integrantes del clan Moreno Valle Sánchez, 

entiéndase Montero, Casas, Macip, etcétera? 
Y ¿cuál es la decodificación del mensaje a través de la foto? ¿Acaso que la cabeza de Gali tiene un precio? ¿Que 
el gobernador no tiene nada en contra de Enrique Agüera como candidato y que por tanto no meterá las 
manos? En esto del baseball hay pitchers famosos por la "bola ensalivada", vaya usted a saber, qué se traen 
entre manos, pero evidentemente no es un asunto deportivo. 
Hace unos meses el equipo Los Pericos estaba a punto de dejar la plaza de Puebla por falta de apoyo, se 
buscaban socios, inversionistas, y de pronto el gobernador les ofrece ayuda, interviene el Instituto del Deporte 

y hasta se presenta en el juego inaugural, un escenario no previsto, ni siquiera por los lectores del tarot. Y todo 
sucede a tres meses de las elecciones. 

Aquí en este espacio se ha venido sosteniendo la tesis de que para el gobernador lo más importante no es la 
Presidencia Municipal de Puebla, sino la mayoría en el Congreso del Estado. Los últimos hechos empiezan a dar 
más luz de la realidad que se viene cocinando. 
Primero el encarcelamiento de Elba Esther, la presión sobre el gobernador por las relaciones peligrosas, luego 

el movimiento en favor de Luis Maldonado para la Secretaría General, frustrando la llegada del "operador" 
Castañón, y, lo más sonado en los últimos días, el temor al interior del equipo de Antonio Gali, de que el 
gobernador los deje colgados. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/final-de-la-tragicomedia-del-psi?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/final-de-la-tragicomedia-del-psi?category_id=62
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Por si fuera poco la presencia de Enrique Dóger en una gira por el distrito de donde es diputado federal 
acompañando al gobernador y a Gali, levanta polvos de viejos lodos en el PRI y en el PAN. Para los unos surge 
la duda de un juego colaboracionista, para los otros, el recuerdo de cuando Moreno Valle, hace tres años 
insistía en que el único que garantizaba el triunfo en la capital por Compromiso por Puebla era Dóger y no el 
"maestro" Rivera. 

En fin, veremos quién es el sacrificado y quién el judas. 

Video en http://www.youtube.com/watch?v=QyZtWAd0YeE&feature=youtu.be 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/asuntos-de-
familia?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Los Apuros del IEE 

 
En los próximos días podrían agravarse los apuros económicos por los que pasa el Instituto Electoral del 
Estado para organizar los comicios de este año. 

Y es que el IEE tiene como uno de sus más importantes pendientes pagar las liquidaciones a 17 
trabajadores que en los últimos tiempos fueron despedidos. 
La lista incluye a: Verónica Paola Cruz Castillo, Marcelina Sánchez Muñoz, Luis Jair García Soto, Rubén 
Gutiérrez Rosas, Juan Manuel Barragán Palafox y Byron Fernando Oliva Illescas. 
También a Sandra Imelda Palacios Martínez, Francisco Rivera Morán, Javier Santiago Cruz, Irais 
Uribe Calderón, Rubén Gutiérrez Rosas y Alejandro del Castillo Galaviz. 

Además: Federico Benavides Álvarez, Antonio Roldán Carreón, Rosa Margarita Méndez Trujillo, Elvia 

López Guerrero Lezama y Christian Toledo Anguis. 
Todos estos ex empleados del organismo han presentado una demanda laboral, pues ni siquiera les han 
pagado la parte proporcional del aguinaldo; a otros sólo les han ofrecido el 30% de los que legalmente les 
corresponde, y los litigios amenazan con convertirse en un serio problema para el IEE. 
De acuerdo con algunas fuentes, el monto a liquidar es millonario, lo que causará una merma significativa a 
las debilitadas finanzas de la institución, que ya de por sí viene sufriendo para sacar adelante los gastos 

http://www.youtube.com/watch?v=QyZtWAd0YeE&feature=youtu.be
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/asuntos-de-familia?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/asuntos-de-familia?category_id=62
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del proceso electoral del próximo 7 de julio. 
*** 
Hay que recordar que desde el 2011 el IEE viene arrastrando la cobija en términos económicos debido a que 
el entonces Consejo General se dio el lujo de autorizar la liquidación de 41 personas, lo que representó a una 
erogación superior a los 5.5 millones de pesos. 

Entre las liquidaciones más onerosas estuvieron las siguientes: 
José Bonifacio Romero García, de la Coordinación de Informática, con 333 mil 942 pesos; Sergio Ayala 
Jasso, de la Unidad del Servicio Electoral Profesional, con 321 mil 636 pesos; Hugo Campos Cabrera, de la 
Dirección de Prerrogativas, con 297 mil 522 pesos; Jaime Herrera Estudillo, de la Dirección Administrativa, 
con 277 mil 489 pesos, y Silvestre Galicia Gutiérrez, de la Dirección de Organización Electoral, con 231 mil 

268 pesos. 
Hoy, el dinero no alcanzará para repetir la historia y pese a la última ampliación presupuestal autorizada por 

la Secretaría de Finanzas, el IEE sigue sufriendo para sacar el costo total de los comicios de este año, sin 
duda los más importantes, y trascendentes, de las últimas décadas, por todo lo que está en juego. 
*** 
Esta columna volverá a publicarse el 1 de abril. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que al vencer los plazos legales para que los partidos políticos registren a sus candidatos propietarios y 

suplentes en los distritos electorales de la ciudad capital, el PAN logró un buen acuerdo interno para colocar a 
suplentes ligados al panismo tradicional para convertirse en diputados propietarios con el retorno de los 
secretarios al gabinete estatal. 
Destaca por ejemplo Bernando Arrubarrena García, ex delegado de la Condusef y ex dirigente municipal panista 

en la ciudad capital quien será postulado como suplente en un distrito del sur de la angelópolis, y de ganar la 
contienda el propietario le cederá el cargo. 
:Que durante la Primera Sesión Ordinaria Estatal de Salud, el asesor de la Organización Panamericana de Salud 
(OPS), Osvaldo Artaza Barrientos, reconoció el liderazgo que tiene la Ssa de Jorge Aguilar Chedraui en materia 
de servicios de salud, en dos años de gobierno. 
El estado es pionero en los procesos y programas de mejora continua en el sector salud, puesto que no se 
quiso rezagar en los avances con respecto a las otras entidades y fortaleció la función rectora, procesos de 

mejora continua y fortalecimiento de recursos tecnológicos. 
:Que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, empezó la gira del adiós a la gestión 

pública al reunirse hoy con un grupo de reporteros de la fuente para despedirse como el número dos del 
gobierno estatal para emprender la campaña por una diputación local. 
:Que el dirigente del partido Pacto Social de Integración (PSI), Carlos Froylán Navarro Corro, además de 
hacerse de última hora de un inmueble como las oficinas sede del partido de reciente registro, también al 

cuarto a las 12 se registró en el Sistema de Administración Tributaria. 
:Que hoy el Instituto Electoral del Estado y el Ayuntamiento de Puebla firmarán el convenio de apoyo y 
colaboración para la colocación y difusión de propaganda del organismo electoral para los comicios del próximo 
7 de julio. 
:Que desde el 2012 el gobierno del estado tiene concluido el proyecto ejecutivo para la construcción del 
segundo piso del tramo de la autopista Puebla-México y sólo espera de la SCT federal la autorización para 
iniciar la obra vial. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176097 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Dos contadores, los rectores interino y sustituto de la BUAP 
En los controvertidos y polémicos años de la década de los ochenta en la Universidad Autónoma de Puebla era 
impredecible que José Alfonso Esparza Ortiz ocupara la rectoría de la máxima casa de estudios. 

Docente por muchos años de la Facultad de Contaduría Pública, Esparza era uno de los académicos de la 
llamada nomenclatura política de aquella facultad que durante varios años se hizo cargo de la representación 
sindical de maestros y administrativos. 
Era la época del gremio de los trabajadores cuando afiliaba a académicos y administrativos, en la llamada 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176097
http://impreso.milenio.com/
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época dorada del “sindicalismo universitario”. 
Representante de los académicos de Contaduría Pública ante los órganos colegiados de gobierno sindical, 
Alfonso generalmente se mostró sereno, pero la pasión política por la polarización de esos años, lo encendía. 
Se trata de un universitario en toda la extensión de la palabra, formado con un grupo de académicos y círculos 
políticos muy sólidos en la pugna por la conducción de la Universidad. 

Un par de figuras predominantes donde se formó y creció Alfonso están relacionadas con Eduardo Jean Pandal 
y Armando Valerdi Rojas. 
El primero, extinto, quien también fue rector interino de los 100 días en 1990 en los tiempo aciagos de la UAP; 
el segundo, Valerdi Rojas, figuró como secretario general de la BUAP, y por un error de cálculo político no se 
convirtió en rector. 

A la Facultad de Contaduría Pública la historia universitaria le debía el espacio de la rectoría a uno de sus 
cuadros académicos, y la recompensan por las circunstancias favorecen a José Alfonso en calidad de rector 

sustituto, del 22 de marzo al 4 de octubre. 
La Ley Orgánica y el estatuto de la BUAP le abre la posibilidad a Esparza para competir para confirmar con la 
comunidad universitaria el voto que le otorgaron por unanimidad en marzo de los integrantes del Consejo 
Universitario para elegirlo como rector sustituto. 
De los 100 días de interinato de Jean Pandal a los diez meses de sustituto de Esparza Ortiz, el papel de los 
contadores en las transiciones de la universidad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176095 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

Lo que se dice en Semana Santa 
Que al diputado federal por el PRI, Enrique Dóger Guerrero, no le quita el sueño nada de lo que se dice en 
su contra por el berrinche que hizo luego que el presidente, Enrique Peña Nieto (EPN), palomeó la 
candidatura de su tocayo, Enrique Agüera Ibáñez. 
Que Dóger va a seguir presionando a su partido para que le pidan compasión y perdón por no haberle otorgado 
la candidatura de sus sueños. 
Que el legislador no se inmuta, ni tantito, por lo que pueda pensar y hacer al respecto el presidente de la 

República, también su tocayo, por cierto, por su actitud. 
------------------- 
Que Ignacio Mier Velasco, el operador -negro y blanco- de Enrique Dóger ya tiene instrucciones de “trabajar” 
para lograr que el panorama electoral se le ponga espinoso a Enrique Agüera. 
Que “Nachito” ya trabaja, a marchas forzadas, para eso. 

Que Israel Pacheco Velázquez, líder vitalicio, al estilo “Elba Esther Gordillo Morales”, del sindicato del 
ayuntamiento de Puebla, va a seguir los pasos que le marque el chinito, Mier Velasco. 

Que en una de esas, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, unifica fuerzas con Israel, 
olvida todos los agravios cometidos en su contra por el líder gremial y se suman en un solo proyecto. 
Que la política impulsada por Rivera, apoyada por la administración estatal, algo tiene que pretende mover 
montañas, hacer milagros, curar enfermos, aparecer candidaturas, regidurías, diputaciones y asegurar chamba 
en la próxima administración estatal. 
------------------- 

Que el diputado federal priista, Jesús Morales Flores, dejó ver por quién late verdaderamente su corazón en 
la conferencia ofrecida por su grupo parlamentario ayer en el Hotel Royalty. 
Que mientras sus compañeros diputados apoyaron a Enrique Agüera para que éste sea ungido como candidato 
de unidad a la presidencia municipal de Puebla por el PRI, él sin querer queriendo, ofreció también su apoyo a 
Enrique, sí, pero Dóger. 
Que los reporteros de la fuente se quedaron boquiabiertos cuando Chucho Morales sostuvo que “Enrique Dóger 

ha demostrado que al transformar a la universidad puede transformar las condiciones de la capital del estado”. 

Que al final de la conferencia de prensa, Chucho, corrigió y reiteró que los Morales se la van a jugar no con 
Enrique Dóger, sino con Enrique Agüera. 
------------------- 
Que el diputado federal por el PRI, Filiberto Guevara González, no llegó a la conferencia de prensa a favor 
de Enrique Agüera, simple y sencillamente, porque sigue jugando las contras al PRI, al partido al que le debe 
su carrera política. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176095
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Que el legislador sigue pregonando a los cuatro vientos un escenario desastroso para su partido y EPN el 
próximo 7 de julio, día en que se celebrará la elección local para elegir diputados y ediles por 4 años con 8 
meses. 
Que en los próximos días podrían salir a relucir más escándalos políticos protagonizados por el creador de 
aquella frase célebre, “vientos de Chicago”, referentes a las aprobaciones de cuentas públicas de un grupo de 

ediles a los que habría intentado extorsionar. 
------------------- 
Que el perredismo poblano está de luto por el sensible fallecimiento de la señora esposa del edil de 
Tlanepantla, Luis Porfirio Aniceto Rojas Peregrina. 
Que los perredistas refrendaron sus apoyos y respaldos a su correligionario para tratar de impulsarlo a que 

encuentre pronta resignación por la lamentable pérdida de su pareja (qepd). 
------------------- 

Que diputados locales de todos los partidos políticos ya negocian una regiduría en el próximo Cabildo de la 
ciudad, porque no se quieren quedar sin chamba. 
Que harán honor a aquella frase acuñada que reza “vivir fuera del erario es vivir en el error”. 
Que los regidores, también de todos los partidos políticos, por su parte, buscan lograr, a como dé lugar, una 
curul de 4 años con 8 meses en el nuevo Congreso del Estado, en la LIX Legislatura. 
Que ni a diputados, ni a regidores les espantas las críticas por andar como chapulines, saltando de un cargo 
público a otro. 

Que su intención sólo es vivir de los poblanos, perdón, para los poblanos. 
Amén. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2426&-Posdata-Lo-qcy-sy-eioy-yi-SyI%20i%20-
S%20iE 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Eleazar Pérez Sánchez encabeza preferencias entre aspirantes del PRI 
Como pocas veces, en Atlixco hay las condiciones para que el PRI pueda derrotar al PAN en la lucha por la 
alcaldía. Sin embargo el problema que enfrenta el tricolor es la existencia de 11 aspirantes, que no se ponen de 
acuerdo entre ellos y todos se atacan. Si el tricolor quiere ganar los comicios no solamente tiene que lograr la 
unidad entre los contendientes, sino postular al ex edil Eleazar Pérez Sánchez o la diputada federal Rocío 

García Olmedo, quienes dominan una opinión pública favorable. 
De acuerdo a un estudio de opinión pública que levantó el Centro Mexicano de Estudios Económicos y Sociales 
–el pasado 10 de marzo, con una muestra de 400 ciudadanos– 42 por ciento del electorado cree que el PRI 

ganará la próxima elección de presidente municipal, contra 22 por ciento que considera que el PAN tiene 
posibilidades de seguir gobernando el municipio de Atlixco. 
Asimismo, 45 por ciento de los encuestados cree que debe haber un cambio del partido que encabeza el 
ayuntamiento y el 41 por ciento considera que la Comuna debe seguir en manos de Acción Nacional. 

Esa misma empresa midió a los principales aspirantes del PRI, a excepción de Rocío García Olmedo, y el 
resultado arrojado fue el siguiente: El primer lugar de las preferencias lo tiene el ex alcalde Eleazar Pérez 
Sánchez, que supera a Luis Camarillo y Álvaro Morales, a cada uno con más de 24 puntos. Ver la gráfica de 
abajo. 
Dicho resultado pondría de relieve que el desgaste que enfrenta Pérez Sánchez en su imagen pública, luego de 
haber encabezado un polémico gobierno, se ubica entre la clase política del municipio y los medios de 
comunicación, pero no así entre la ciudadanía en general y muy probablemente entre las bases del PRI. Las 

cifras que arroja el sondeo en cuestión, ubica al ex alcalde con posibilidades reales de ser un candidato del 
tricolor altamente competitivo y con la capacidad de ganar la elección de julio. 
Se sabe que Rocío García Olmedo está también con una alta calificación, por encima de los principales 

aspirantes a ser los candidatos de Acción Nacional, José Luis Galeazzi Berra y Jesús Dorado Moctezuma. 
Las diferencias entre Pérez Sánchez y García Olmedo, son las siguientes: El ex alcalde Eleazar Pérez es el único 
priista que ha logrado derrotar al PAN en el municipio desde 1995. En cambio Rocío García ganó hace un año la 

diputación federal de Atlixco, pero no consiguió obtener una votación mayoritaria en la cabecera distrital. 
Mientras Pérez Sánchez en 2008 ganó los comicios con una diferencia, de más o menos, 4 mil votos; en esa 
misma proporción García Olmedo no pudo sacar un resultado favorable en la cabecera distrital en las 
votaciones de hace un año. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2426&-Posdata-Lo-qcy-sy-eioy-yi-SyI%20i%20-S%20iE
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2426&-Posdata-Lo-qcy-sy-eioy-yi-SyI%20i%20-S%20iE
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Lo cual indica que hay un componente en las preferencias del electorado que favorece a Pérez Sánchez. 
García Olmedo representa una imagen fresca y tiene a su favor que podría ser la primera mujer en ser 
presidente municipal de Atlixco, mientras que Pérez Sánchez, enfrenta cuestionamientos propios que se 
generan por el ejercicio del poder. Y ambos, cada uno por su lado, enfrentan la animadversión del resto de los 
aspirantes del PRI. 

Lo único que queda claro, es que si el PRI quiere recuperar Atlixco, necesariamente tiene que postular a 
Eleazar Pérez Sánchez o a Rocío García Olmedo. No hay otra alternativa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eleazar-perez-sanchez-encabeza-preferencias-entre-
aspirantes-del-pri_id_22222.html 

 
(Editorial) 
 
SNTE: No repetir vicios 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge 

Luis Barrera de la Rosa, aseguró que la organización gremial no intervendrá en la selección de candidatos del 
Partido Nueva Alianza (Panal), tal como sucedía en años anteriores. 
La declaración del dirigente debe tomarse con reserva, porque puede llevar la intención única de guardar las 
apariencias o bien ser una muestra de que el sindicato ha reorientado sus prioridades luego de la detención y 
encarcelamiento de su ex lideresa, Elba Esther Gordillo Morales. 
El problema principal del SNTE es que hace mucho abandonó su lucha por la mejora de la base magisterial para 
convertirse en una maquinaria electoral rentable y dispuesta para el mejor postor, que logró tener vínculos de 

carácter político y económico prácticamente con todos los partidos. 
Buena parte del poder político que logró la organización gremial se debió a los financiamientos que, bajo la 

tutela de Gordillo Morales, el sindicato hizo a las campañas de diversos políticos en todos los niveles de 
competencia comicial. 
Ahora es pertinente que los maestros cuestionen a sus dirigentes cuánto dinero de sus cuotas fue a parar a las 
arcas de candidatos y partidos políticos y qué mejoras se hubieran logrado para los trabajadores de haberse 
invertido esos recursos en beneficios colectivos y no particulares, como los que gozó Gordillo Morales. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/snte-no-repetir-vicios_id_22221.html 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Los traumas de Enrique Doger 
¿Qué le puede saciar a un hombre lleno de rencor  que cuando tuvo poder se transformó en una persona 

perversa, ruin y que sacó todos sus traumas?. 

Me pregunto esto porque a Enrique Doger Guerrero no le sacia nada o todo, dependiendo el punto de vista de 
donde se vea. 
De nacer y criarse en una casa de origen humilde, ubicada en el barrio de Los Remedios, en donde había todo 
tipo de carencias,  hoy Enrique Doger Guerrero es uno de los poblanos que ha amasado una cuantiosa fortuna al 
amparo del poder. Su expediente lo tienen listo. 
Pese a eso, su rencor aumenta y no es feliz. No le llenan las cosas materiales. 

La foto que se publica, es la casa donde nació y creció quien ha sacado todo tipo de rencores, traumas  y 
frustraciones, porque hoy los momentos políticos no le son favorables. 
Cuando era Vicerrector, Enrique Doger jamás se imaginó que existía buena ropa, buena comida, buenos autos, 
casas cómodas y lujosas. 
Menos pensó que tendría algo que le enferma: poder. 
Fueron tantas las humillaciones que sufrió en público por parte de mucha gente, lo que hace a Enrique Doger 
ser como es. 

Aquellos consejos de que cambiara los lentes, se cortara el cabello, vistiera ropa y corbatas de marca y comiera 
mejores platillos, son quizá lo que hizo a Doger transformar su humilde actitud que solía caracterizarlo. 
Hace muchos años, Doger –hay que reconocerlo-, fue humilde. 
Hoy ya no permite que le vuelvan a dar consejos, pues su ceguera política lo ha transformado en una persona 
que casi enloquece (ahora) por falta de poder político. 
Eso mismo lo ha llevado a tener enfrentamientos directos con varios políticos de su propio partido. Ni se diga de 
la oposición. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eleazar-perez-sanchez-encabeza-preferencias-entre-aspirantes-del-pri_id_22222.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eleazar-perez-sanchez-encabeza-preferencias-entre-aspirantes-del-pri_id_22222.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/snte-no-repetir-vicios_id_22221.html
http://www.contraparteinformativa.com/
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Enrique no sabe que en la vida hay personas más capaces que él, que piensan mucho más y que tienen el don 
de la humildad. 
Por eso tienen otras y más oportunidades. 
En el caso concreto del último revés que recibió, donde perdió la candidatura del PRI a la alcaldía, temo decirle a 
Doger que él mismo fué su propio verdugo. 

Traicionó a su partido y al presidente Enrique Peña Nieto, quien tiene el pulso y significado de lo que representa 
y es Doger. 
Por eso no le dio más. Ya le calló la boca con las delegaciones. 
Doger tendrá que aceptar  con dignidad su derrota y enfrentarse al escarnio de sus compañeros y el círculo rojo 
de Puebla. 

Como buen mercenario que es, no político profesional, tratará de sacarle varias posiciones, exigirle negocios y 
todo tipo de canonjías al inminente candidato de su partido. 

Sí: Tendrá que ir a pedirle y besarle la mano a su odiado rival Enrique Agüera. 
No podía ser más humillante para Doger tener que pactar con quien fue su empleado y quien prefirió a Mario 
Marín que a Doger. 
Doger se prepara y lo que haga será nada ante la burla de la gente que lo conoce a la perfección. 
Enseñanza y beneficio sobre la candidatura de Agüera 
Una enseñanza y un beneficio nos deja la inminente candidatura para la presidencia municipal de Puebla de 
Enrique Agüera. 

La enseñanza es que en política los amigos son falsos y los enemigos de verdad. 
Aunque Enrique Agüera es el mejor posicionado en las encuestas entre los priistas, no es aceptado por todos. 
Por eso su  tan trillado llamado a la unidad. 
Por eso no ha sido felicitado por Estefan, Blanca Alcalá, Melquiades, Lastiri, Armenta o Marín. 

En un acto de desesperación, obligaron a los diputados federales salir a felicitar a Agüera. ¿O cree que Carlos 
Sánchez, cercano a Estefan salió con muchas ganas de hablar?. ¿Cree que Zavala no habla solo de dientes para 

afuera?. ¿No sabe a quién apoyará el falso Jesús Morales?. 
Por otra parte, el beneficio es para todos los poblanos, pues no tendremos que soportar a candidatos como 
Enrique Doger, quien es conocido como el líder del “Proyecto de la Corrupción”. 
Ni hablar de Giorgana u Oscar Aguilar. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer dejó el cargo como secretaria del Ayuntamiento, la panista Leonor Popócatl Gutiérrez, va a contender en 

las elecciones del próximo mes de julio por una diputación local, por lo que el presidente de la capital, Eduardo 
Rivera le tomó protesta al nuevo funcionario, Rubén Islas Contreras quien se desempeñaba como director 

jurídico de la Secretaría General de la Comuna. 
Se sabe que Popócatl ya no regresa después de la elección, lo que no se sabe es si el resto de los servidores 
públicos que también pidieron licencia, como los perredistas, David Méndez Márquez y Arturo Loyola González; 
los priistas Julio César Sánchez Juárez, Sandra Montalvo Domínguez y Octavio Castilla Kuri; el panista, Pedro 
Gutiérrez, así como el aliancista Roberto Villareal Bailón, quienes también van por una diputación local, 
regresarán al cargo. 
Ayer poco después de las 13 horas un operativo militar y del Grupo Potasio, se realizó en la Notaría número 7 

en el Barrio de El Carmen en la 15 poniente y 16 de Septiembre, en pleno centro histórico, ahí junto a la 
tradicional paletería La Michoacana, ¿la razón? Una falsa alerta de bomba que puso a trabajar a varios 
elementos de seguridad. No fue el único mal chiste debido a que se reportó otro “objeto extraño”, en las 
instalaciones de la Universidad Tecnológica del Estado de Puebla, según reportó el director de la policía 
municipal, Gilberto Loya, por fortuna ningún caso pasó a mayores.  

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle dijo que la modificación en la ruta del Teleférico no tendrá 

consecuencias negativas al proyecto, debido a que se busca vincular la zona de los Fuertes, Centro Expositor y 
de Convenciones con el Centro Histórico. Moreno Valle destacó además que lograr la modificación fue muestra 
de la sensibilidad que tiene el gobierno para realizar las obras sin dañar el patrimonio de los poblanos.  
AUDI dio a conocer ya el tipo de personal que contratará en próximos días. Todo se encuentra en su pagina 
electrónica: http://www.audi.com.mx/mx/brand/es2/compania/bolsa_de_trabajo.html, ahí explica que firmará 
con Personal Operativo, Personal de Confianza y Becarios, y aunque por el momento se encuentran en “un 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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proceso de planificación de recursos humanos”, a partir de 2014 empezarán con la contratación masiva de 
personal, puesto que el inicio de la producción se prevé para 2016.  
Este reciente año ha sido muy productivo para Puebla, pues el estado ha logrado concentrar tanto convenciones 
como el Tianguis Turístico, pasando por la reunión de la Sociedad Interamericana de Prensa y en unos días, el 
11 de abril, para ser precisos, la Cámara de la Industria Cinematográfica y del Videograma (Canacine) realizará 

aquí su novena entrega de premios. Por lo que estará en Puebla lo mejor del cine mexicano y extranjero dentro 
del marco de su XV Convención Nacional. 
Entre los personajes que posiblemente veremos desfilar, se encuentran los directores Carlos Bolado y Luis 
Mandoki, los actores Daniel Giménez Cacho, José María Yazpik, Joaquín Cosío, Ana Serradilla y Roberto Sosa. 
No cabe duda que Puebla empezó el año con el pie derecho. 

http://www.ngpuebla.com/node/52568#.UVLhsxfTxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
7 de julio de 2013, duelo de titanes 
Los partidos políticos han pasado a la historia y su presencia actual es sinónimo de corrupción, 
componendas, pactos y membretes. No más. Su existencia sirve solo para competir por un puesto de elección 
popular y nada más. Detentar el poder. 

Hace ya un buen número de elecciones que el ciudadano vota más por los hombres, por la imagen 
personal que por los partidos; estos generan desconfianza. 
Ahora, para la elección del 7 de julio del 2013, se han formado dos grandes alianzas: una, Mover a 

Puebla(que ingenio), formada por el Partido Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista 
de México; dos, Puebla Unida (más ingenio), integrada por el Partido Acción Nacional, Partido de la 
Revolución Democrática, Partido Nueva Alianza y Compromiso por Puebla. 
Las alianzas tampoco generan ánimo y confianza en el elector. Tienen objetivos pragmáticos, legitimar y 

sobre todo operar el día de la elección. 
En Puebla tenemos un PRI desvencijado, sin presencia, buscando, sobre todo en los últimos dos años, la 
sobrevivencia a partir del culimpinamiento. El Verde nunca ha tenido presencia. Ni Pablo Fernández del 
Campo y menos Juan Carlos Natale, lograrán liderar a sus agremiados. Los dos están deshechos, no 
espantan con el petate del muerto. 
Del otro lado, un PAN inmerso en la pelea a muerte entre las tropas de Felipe Calderón y Gustavo 
Madero; la izquierda a partir del PRD intentando mantener los subsidios y cada vez más atomizada, un 

PANAL presa de los excesos magisteriales de Elba Esther Gordillo y un CPP cuya vida es temporal y 
oportunista. 

Lo dicho, los partidos y sus alianzas solo son membretes para la disputa. 
El 2013 será recordado por tres características: serán campañas millonarias, confrontación de estructuras y 
sobre todo, la demostración de fuerza de dos personajes: Enrique Peña Nieto y Rafael Moreno Valle. 
Choque de trenes, la madre de todas las batallas, la guerra en el altiplano, la pelea del siglo, pleito en la 

cumbre, duelo de titanes, llámelo como quiera, pero el 7 de julio en Puebla habrá solo un ganador EPN o 
RMVR. 
Y se darán con todo. Las señales están enviadas. 
Poblanetas 
Se antoja un descanso, como diría el clásico: merecido o no, pero necesario. 
http://www.poblanerias.com/2013/03/7-de-julio-de-2013-duelo-de-titanes/ 

 

http://www.ngpuebla.com/node/52568#.UVLhsxfTxJE
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